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UN BRINDIS AL CIELO POR TI, CETAN
El mes de noviembre nos marcó al equipo de Revista Local con la pérdida de nuestro 
compañero y amigo Toni Soriano. Un profesional como la copa de un pino, pero, sobre 
todo, una maravillosa persona que nos ha dejado un vacío irreparable, no solo a 
nosotros, sino a Requena entera.

Un excelente Comunicador, de los que pocos quedan. Toni, siempre has sabido cómo 
llegar a la gente, con esa chispa, ese magnetismo y esa carismática personalidad que te 
caracterizaba.

Insuperable Locutor a través de las ondas de la radio, con tu voz única, tu cercanía, tu 
profesionalidad y dedicación. 

Un extraordinario Redactor, que has sabido plasmar en el papel tu creatividad, la emoción 
y el entusiasmo de tu trabajo, dándole el toque “Cetan” a cada noticia y a cada artículo 
que salía de ese boli y esa libretilla pequeñeta que te acompañaba en tu bolsillo.

Gran Maestro para muchos de nosotros que seguimos tus pasos como aprendices alumnos. 
Un Magnate de esta ciudad, y sin duda, de España entera, porque hasta reputados 
periódicos nacionales han puesto tu firma, Toni Soriano.

Recuerdo cuando aún era chiquilla e iba a la emisora de radio, por aquel entonces en el 
Fiesta, para que me grabaras en una cinta de cassette las canciones del playback para las 
Fiestas de El Pontón. Todos los años igual, y tú siempre tan atento y con tu emblemática 
sonrisa en la cara. ¡Hasta me regalaste una cinta TDK de 60!

Por circunstancias de la vida, el trabajo nos volvió a unir hace ya 3 años. Habíamos cambiado, claro que sí, pero aquel chico que llegó a ser director 
de radio seguía derrochando ilusión y empatía, constancia e inquietud, integridad y dedicación.

También el mundo del vino nos unió, compartiendo información, noticias, notas de cata, opiniones y alguna copa juntos como amigos y compañeros.

Aprendí mucho de ti. Ha sido un honor trabajar y aprender del más grande. Nos has dejado una profunda huella que nunca se borrará.

Toni, has sido y serás siempre una leyenda de la comunicación. Estas navidades no podremos tomarnos un buen vino juntos, pero alzaré la copa al 
cielo por ti para brindar, aunque sea en la distancia.

Yolanda Hernández

El equipo de Revista Local brinda al cielo por ti, Toni Soriano.

Uno nunca está preparado para escribir las palabras de despedida a su padre,      
y menos con estas edades, pero es ley de vida. 

Creo que tanto yo como todos los que estamos hoy aquí preferimos recordarte 
como la persona que realmente eras antes de que esta enfermedad te quitara 

tu esencia.

Una persona buena, risueña, graciosa, amigo de sus amigos, un gran 
profesional y una figura importante para nuestra ciudad durante tantos 

años, esa que tanto querías y defendías. 

Y sobre todo un buen padre, alguien que cuando sus caminos y los de su 
mujer se separaron, no dudó ni un segundo en hacer lo imposible por sacar 

una casa y a dos hijos pequeños adelante. Tanto Ro como yo te vamos a querer 
y a recordar siempre así, con todos los valores que nos enseñaste como buen 

scout que eras, y eso es algo que nadie nos va a poder quitar nunca. Te vamos 
a recordar y a querer siempre, y vas a estar con nosotros en cada paso que 

demos. Dejas un vacío muy grande en toda la gente que te queríamos. Vuela 
alto, hasta siempre

Selene Soriano

NOS DEJA NUESTRO AMIGO TONI SORIANO, NACE UNA NUEVA ESTRELLA EN EL FIRMAMENTO
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Con la llegada de la Navidad, y como en 
estas mismas páginas reflejamos, aflora la 
creatividad de los municipios, con eventos y 
citas especiales dedicados a esta fiesta, para 
hacer de ellos unos lugares espaciales para 
toda la familia. 

En este caso hablamos de Cofrentes, sinónimo 
de sostenibilidad y cuidado del medioambiente. 
De ello, es el mismo Ayuntamiento el que 
ha compartido ideas bajo el título de 
“Redescubriendo la Belleza en lo Descartado”. 
Se trata de una serie de ideas para llevar a 
cabo un reciclaje creativo, en el que, en lugar 
de descartar objetos rotos o en desuso, surgen 
ideas para ver su potencial oculto para así 

darle una segunda vida a muchos artículos. 

Dentro de este planteamiento encontramos lámparas personalizadas 
con botellas de vidrio o latas, pallets reciclados que se convierten en 
muebles como mesas de café, o joyas hechas con piezas antiguas, entre 
muchas otras ideas. 

El consistorio, con este apunte, incide en sus principios como localidad, 

la cual “busca soluciones para reducir su huella ecológica, el reciclaje 
creativo y la reutilización de materiales que emergen como prácticas 
poderosas que pueden cambiar la forma en que interactuamos con 
nuestro entorno.  A la vez, se trata de una fuente de inspiración y 
creatividad. 

Cofentes, una oda al estilo de vida más sostenible. 

LA CREATIVIDAD DEL CUIDADO AL ENTORNO, UNA DE LAS MÁXIMAS DE COFRENTES

DEPORTE Y TIEMPO LIBRE EN COFRENTES, EL MEJOR 
TURISMO DE ACTIVIDAD PARA ESTAS FIESTAS
Además de la programación navideña que prepara Cofrentes, los días de 
vacaciones navideñas pueden dar muchas oportunidades turísticas, y si 
hablamos de este municipio, las opciones de actividades de turismo y ocio 
se incrementan.

En concreto, destacamos ahora las opciones deportivas que abarca la 
localidad, para todos los gustos y posibilidades. 

Como consta en su página principal, podemos encontrar actividades como:

Senderismo, Centro BTT El Valle para explorar más de 9 rutas, marchas 
nórdicas, rutas ornitológicas, piragüismo, caza y pesca, Golf Pitch & Putt, y 
las más emblemáticas de la localidad, las actividades de multiaventura a 
través de las empresas que gestionan el sector en Cofrentes.

Para más información, es necesario acceder al apartado “Deporte y tiempo 
libre” de la web de la localidad, donde se concretan detalles de cómo realizar 
cada actividad deportiva. 

Si bien algo 
que se reitera 
en Cofrentes es 
el cuidado del 
entorno para un 
mejor disfrute 
de todos, 
es en estas 
a c t i v i d a d e s 
donde se 
destaca y 
p r e s u m e , 
con todo su 
esplendor, de 
cada espacio 
Cofrentino. 

Para estas fiestas, una buena opción para el tiempo libre de toda la familia.
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La central nuclear de Cofrentes 
realizó  su 24ª recarga de 
combustible. La planta se   
desacopló de la red eléctrica 
el pasado dia 6 octubre a las 
01.00 horas de la madrugada 
para iniciar los 11.000 trabajos 
planificados que permiten 
iniciar un nuevo ciclo de 
operación.

La central ha invertido 24,3 
millones de euros en esta 
parada técnica que ha tenido 
una duración de 40 días y para 
la que se han contratado a 1.200 
profesionales provenientes 
de más de 100 empresas, que 
refuerzan al equipo habitual de 
la central, compuesto por unos 
800 trabajadores.

El periodo de recarga supone un 
gran estímulo para la economía 
del entorno del Valle de Ayora-
Cofrentes, donde se genera 
empleo de calidad, así como 
ocupación hotelera y dinamismo 
en la restauración.

Central esencial para el 
suministro eléctrico

La central nuclear de Cofrentes 
es el principal centro productor 
de energía eléctrica en la 

Comunitat Valenciana, donde 
genera anualmente cerca de la 
mitad (46%) del total de energía 
eléctrica producida.

A nivel nacional, Cofrentes 
produce cada año alrededor 
del 3,5% del total de la energía 
producida en el país, energía 
suficiente para abastecer 
aproximadamente el consumo 
doméstico de dos millones de 
hogares.

En cuanto al aspecto 
medioambiental, la central al 
año la emisión a la atmósfera de 
aproximadamente tres millones 
de toneladas de CO2.

Durante 2023 la planta de 
Cofrentes ha producido 6.270 
millones de kWh, con un factor 
de operación en el año del 
99,4%, lo que determina el alto 
grado de fiabilidad con el que 
opera la central.

DATOS DE LA  24 RECARGA DE COMBUSTIBLE  
DE LA CENTRAL NUCLEAR DE COFRENTES 
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AMAS DE CASA TYRIUS, EL IMPULSO DEL TA-
LLER DE PUNTO Y GANCHILLO EN AYORA

Con motivo de la celebración Navideña que emana en esta 
época, la Asociación de Amas de Casa Tyrius de Ayora ha llevado 
a cabo, durante los dos meses previos a diciembre, un taller de  
punto y ganchillo de piezas de decoración. Esta actividad ha 
estado impartida por Mercedes Ibáñez, a la cual han asistido 
participantes de diferentes edades para aprender y mejorar esta 
técnica de la lana. 

Como nos cuentan las integrantes del taller, su deseo es que esta 
actividad tenga continuidad en el tiempo, y por ello, les gustaría 
proponer al Ayuntamiento la posibilidad de incluir y subvencionar 
en su agenda su realización. A cambio ofrecen su colaboración 
en festejos de la localidad, tales como “Ayora teje igualdad” en la 
semana del 8 de marzo o “Ayora teje miel” En La Feria de la Miel, 
algo que ya han realizado en pasadas ocasiones. 

Tales son sus 
ganas de impulsar 
y evolucionar la 
realización del 
taller que, aunque 
en el futuro este 
no pueda ser 
sustentado por la 
propia asociación, 
serían ellas, las 
i n t e g r a n t e s , 
quienes lo costearían si fuera preciso. 

Por su parte, Mercedes anima a todas aquellas personas, tengan 
la edad que tengan, a asistir a estas sesiones que ensalzan el arte 
de la lana, aún más especial en momentos como la Navidad.

En definitiva, una manualidad tradicional, curiosa, bonita y de 
entrega para quienes quieran formar parte de ella. 

AYORA CON EL 25N: DÍA INTERNA-
CIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA 
VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Un año más, el Ayuntamiento de Ayora se ha 
entregado a la causa del 25N, Día Internacional 
de la Eliminación de la Violencia contra la 
Mujer y organizó a través de la Concejalía 
de Igualdad, una gran programación de 
actividades y actos con el objetivo de informar 
y concienciar sobre este problema, aún muy 
vigente a día de hoy.

En primer lugar, se ha impulsado una campaña 
dirigida a la ciudadanía en general, con mayor 
incidencia en la población más joven de Ayora. 

Por un lado, ha tenido lugar la Campana de Sensibilización contra la violencia 
de género, y por otro, el estudio de investigación sobre violencias machistas 

y sexuales en espacios de ocio. A partir de cuestionarios 
de opinión de este último, se articularán mejor las políticas 
públicas y espacios seguros y libres de violencias machistas 
en Ayora. 

Además, el mes de noviembre ha contado con las siguientes 
acciones:

Concurso de lemas contra la violencia de género, dos 
jornadas de formación básica en igualdad; dos jornadas de 
taller de autodefensa; dos jornadas de taller de elaboración 
de marcapáginas, lazos, collage y tatuajes por la causa; 
declaración institucional contra la violencia de género y 
concentración silenciosa de un minuto de silencio, en memoria 
de la mujeres e hijo/as, víctimas mortales de la violencia 
machista.; taller de consentimiento y deseo para la igualdad, 
taller Pornonativos: hombres consumidores, mujeres objeto; 

Taller “¿Te comprometes?”; Jornada de sensibilización: prevención y actuación 
frente al acoso sexual y por razón de sexo.

LA ADAPTACIÓN MEDIOAMBIENTAL DE ESPACIOS 
EN AYORA, UN PROYECTO CON BENEFICIOS PARA 
LA LOCALIDAD

“La adaptación al cambio climático de espacios urbanos y periurbanos 
con el fin de crear espacios públicos orientados a atenuar el efecto de 
isla de calor urbano en Ayora”. Con este objetivo, la localidad se ha unido 
a los Planes de Impulso en el Medio Ambiente-Cambio Climático (PIMA.
CC), concedidos por la Consellería de Agricultura, Desarrollo Rural, 
Emergencia Climática y transición ecológica. 

En materia, una de las medidas que se han llevado a cabo es la 
implantación del arbolado con riego automatizado en la Calle Marquesa 
de Zenete en zona paralela y a lo largo de la calle Cervantes con una 
orientación sur o solana. Estos cambios traerán algunos beneficios, 
como los siguientes:

• Mejora del medioambiente, creando refugios para especies de fauna y 
creando sinergias para moderar desequilibrios en la trama urbana.

• Mejora de la calidad del aire en el municipio, absorbiendo y 

fijando gases de efecto 
invernadero, y filtrando 
polvo y contaminantes en 
suspensión. 

• Creación de zonas de 
sombra beneficiando 
a los ciudadanos en la 
habitabilidad de las calles.

• Aumento de la calidad del 
paisaje de la población.

Otra instalación dispuesta es las de velas de sombreo en la plaza Valle 
de Ayora. Esta ha sido muy demandada por numerosas familias, ya que, 
en su ubicación, que es un parque infantil, el sol está muy expuesto en los 
meses de verano, por lo que se alcanzan grandes temperaturas. 

 La estimación del coste total de los tres proyectos llevados a cabo, ha 
ascendido a la cantidad de 179.839,87 €, de los cuales 110.984 € han 
sido subvencionados por la Consellería de Agricultura, Desarrollo Rural, 
Emergencia Climática y transición ecológica.
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LA CULTURA Y GASTRONOMÍA DE AYORA, LA ENTRADA AL TURISMO NAVIDEÑO DE LA LOCALIDAD
Ayora se prepara para la época Navideña, una nueva oportunidad que abre paso al turismo cultural y gastronómico de la localidad. En esta 
ocasión, La Oficina de Turismo comenzará a trazar sus primeras pinceladas con una gran programación turística para el puente de este diciembre. 

Se trata de actividades para todos los públicos, con las cuales se podrán conocer los puntos más visitados de Ayora, unido a las experiencias 
gastronómicas locales más reseñables.

Se realizarán visitas al Castellar de Meca, el Castillo de Ayora o la Iglesia Mayor, entre otros actos a consultar.

Por otro lado, los productos locales estrella, como el aceite y la miel, son los principales guías de estos días. 

Para inscribirse a estas actividades, o pedir más información, deben de contactar con la Oficina de Turismo de Ayora. Lo pueden hacer llamando al 
teléfono 961890658 o mediante WhatsApp al 676546110. También pueden enviar un correo a oficinaturismo@ayora.es o acudir a la Oficina. 

El horario de atención es de 9:00h a 13h por la mañana y de 16h a 19h por las tardes, estando cerrado los domingos por la tarde. A continuación, 
les presentamos la programación: 

Miércoles 6 – 10:30 h Centro de interpretación + Cata de mieles (3€)  

Jueves 7 – 11h Ruta Renacentista (2€) 

Viernes 8 – 10:30h Castillo + Cata de aceite 12h (3€) 

Sábado 9 – 11h Castillo (1€) y  a las 12h Iglesia guiada (2€) 

Domingo 10 – 9:15h Castellar de Meca (3€)  y a las 11 h Castillo libre (gratis)
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FERIA DE NAVIDAD

Los días 
9 y 10 de 
d i c i e m b re 
tendrá lugar 
el mercadillo 
y Feria de 
N a v i d a d , 
en la Plaza 
M a y o r 
de Zarra. 

Habrá puestos de artesanía, talleres 
infantiles, comida popular, cine familiar y 
chocolatada, entre muchos otros. Mención 
especial a la música y la danza, las cuales 
inundarán el recinto. 

En estos días tendrá lugar el encendido de 
luces para todas las fiestas, además de la visita de los carteros Papá Noel 
y sus majestades los Reyes Magos, para que nadie se quede sin enviar 
su carta. 

TRES CONCURSOS NAVIDEÑOS

1. Zarra celebra la II edición del Concurso de decoración navideña de 
fachadas, ventanas y balcones. 

Es la actividad que muestra 
el ingenio de los zarrinos 
y zarrinas, además de 
dejar la localidad con una 
espectacular puesta en 
escena gracias a todos sus 
participantes. 

Por lo anterior, este concurso 
incentiva el interés turístico 
de la localidad, el cual atrae a 
curiosos turistas de diferentes 

partes de la provincia que, una vez más, eligen Zarra como uno de los 
destinos de entorno rural de referencia en la zona. 

2. Durante la celebración 
del mercadillo navideño 
se celebrará el concurso 
navideño de disfraces para 
animales de compañía, 
que tendrá lugar el 10 de 
diciembre. Bajo el título 
“Porque tenerlos a nuestro 
lado es el mejor de los 
regalos”, este concurso 
reivindica el valor de la 
compañía de una mascota, 
premiando al disfraz más 
original. 

3. A partir del Concurso de fotografía navideña resultará la fotografía 
que se utilizará para la elaboración de la felicitación navideña 2023 
del Ayuntamiento de Zarra, 
con la firma de su autor. 
Esta será la ganadora del 
concurso, la cual deberá 
realizarse en el casco urbano 
y alrededores de Zarra, 
durante la celebración del 
mercadillo, a lo largo del 9 de 
diciembre, tanto de vecinos 
y vecinas como de visitantes 
a la localidad.

La imagen deberá reflejar 
algún lugar o paisaje representativo del municipio, así como evocar las 
fiestas navideñas. 

El premio será una cesta de productos navideños, y para participar, es 
necesario consultar todas las bases reglamentarias en el WhatsApp 
678182026.

NAVIDADES EN ZARRA, ALGO MÁS QUE FIESTAS
Zarra en Navidad no podía ser menos que eso, una explosión de fiesta, originalidad y participación de toda la 
población. La localidad ha preparado una serie de actos para toda la familia, tanto para los zarrinos y zarrinas como 
para quienes quieran visitar la zona durante los días de Navidad.

LAS MUJERES EN LA PREHISTORIA, LA EXPOSICIÓN TEMPORAL DEL MUSEO DE PREHISTORIA DE 
VALENCIA, AHORA EN ZARRA

 El Museo de prehistoria de Valencia ha cedido al Ayuntamiento 
de Zarra la exposición temporal “Las mujeres en la prehistoria”, 
que podrá ser visitada desde el 15/dic hasta el 29/feb de 2024, en 
el edificio de servicios múltiples de la localidad.

En esta exposición se realiza un recorrido desde el origen de 
la humanidad hasta la edad del bronce, conociendo el papel 
de la mujer a lo largo de la prehistoria, y cómo participaron 
activamente en los esfuerzos de sus comunidades cazadoras-
recolectoras-pescadoras, para sobrevivir y alcanzar una mayor 
calidad de vida. Quienes visiten este espacio cultural tendrán la 
oportunidad de acercarse a determinados aspectos de la vida 
diaria a través de paneles didácticos, réplicas arqueológicas y 

objetos diversos, que dan a las mujeres el protagonismo que, sin duda, tuvieron en sus sociedades primitivas.
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La Escuela Comarcal de Música “El Valle” actuará, en julio de 2024, en 
Disneyland París. Este acontecimiento se enmarca dentro de un ciclo 
en el que se pretende, de forma bienal, que los alumnos y músicos de 
las bandas de las localidades donde se imparte, actúen en diferentes 
puntos de la geografía europea.

Como asegura Pablo Javier Fernández Teruel, director de la escuela, 
esta actividad es una recompensa más que merecida a la labor que 
realizan los alumnos constantemente en cada una de sus poblaciones, 
con gran esfuerzo y sacrificio personal.

Cada una de las personas que viajarán a este gran acto, así como el 
conjunto del centro del Valle en sus poblaciones, Cofrentes, Jalance, 
Zarra y su sede, Jarafuel, esperan ya con ansia la llegada de este 
momento, del cual daremos más detalles según vaya aproximándose 
la fecha. 

Por su parte, el viaje incluirá, a lo largo de los 7 días de estancia en París, visitas al Parque Futuroscope, 
Poitiers y Parque Marvel, además de la visita y actuación en la cabalgata y cierre de Disneyland París, 
en el especial marco de su 100 aniversario. 

Añadido a lo anterior, los músicos y acompañantes del Valle disfrutarán de la ciudad de París 
especialmente engalanada para los Juegos Olímpicos, que se disputarán unas semanas después en la 
capital.

LA ESCUELA COMARCAL DE MÚSICA “EL VALLE” ACTUARÁ EN DISNEYLAND 
PARÍS EN SU PRÓXIMA TEMPORADA

En muchas ocasiones hablamos 
de los puntos que albergan el 
patrimonio de cada localidad, 
los cuales son únicos y para 
contemplar. Damos ahora 
cabida al parque de Coníferas 
de Jarafuel.

 De acceso gratuito, este parque 
cuenta con zona de pícnic, zona 
de juegos infantil, además de 
esculturas de herramientas 
agrícolas junto a las especies 
plantadas. 

Quizá el punto fuerte reside 
en sus más de 1000 especies 
diferentes, principalmente de 
coníferas, destacando el Ginkgo 
Biloba. En el paseo por el lugar, 
resaltan los tres ejemplares 
por cada una de ellas, todas 
identificadas para conocer 
múltiples aspectos sobre 
botánica a su paso.

Este lugar destaca por ser ideal 
para visitar en cualquier época 
del año, ya sea para pasear, 
pasar el día al aire libre o para 
realizar una merienda familiar. 

En poco más de 1Ha, y en 
su inauguración en 1999 en 
honor al botánico Lorente, en 

su día este espacio introducía 
una iniciativa innovadora 
al albergar ejemplares de 
coníferas, hasta ese momento 
no presentes en ningún jardín 
botánico de la Comunidad 
Valenciana.

Recordamos que el Parque de 
Coníferas está situado a las 
afueras de la localidad, junto 
a otros lugares emblemáticos 
como la balsa del Molino o el 
camping las Jaras, entre otros. 

PARQUE DE CONÍFERAS, OBLIGADA VISITA DE 
ENCANTO Y BIENESTAR EN CUALQUIER ÉPOCA 
DEL AÑO
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El conseller José Luis Aguirre entregó 
los premios al emprendimiento de 
las Mujeres Rurales de la Comunidad 
Valenciana en una jornada realizada en 
Simat de la Valldigna.

Estos premios reconocen el papel 
fundamental de las mujeres que 
desarrollan proyectos relacionados con la 
agricultura, la ganadería, la silvicultura, 
la industria agroalimentaria o la 
comercialización alimentaria. Además, 
se valoran todas aquellas actividades 
promovidas por mujeres que contribuyen 

al desarrollo rural, la sostenibilidad, la revitalización de los pueblos, así 
como a generar empleo y riqueza en las zonas rurales.

En esta primera edición, la Camporruteña Estela Pérez Clavijo resultó 
galardonada por su 
emprendimiento en el sector 
agrario del ámbito rural de 
la Comunidad Valenciana.

Estela es piloto profesional 
de drones y piloto aplicador 
de tratamientos aéreos de 
fitosanitarios. Con su trabajo, 
Estela puede vigilar y 

monitorear las plantas y cultivos 
y, detectar de forma temprana, 
plagas y malas hierbas que 
tengan los diferentes cultivos.

Aunque trabaje con productos 
fitosanitarios, hace un uso 
responsable y eficiente de estas 
sustancias garantizando así un 
aumento de la productividad y lo 
más importante, garantizando 
al agricultor ahorro de 
producto, tiempo y agua. 
Gracias a proyectos innovadores como este, el mundo de la agricultura 
va avanzando cada vez más.

A través de sus redes sociales, Estela daba las gracias públicamente: “me 
quedo sin palabras para agradeceros todo el apoyo y reconocimiento 
que estoy recibiendo. Gracias de corazón”.

El equipo de gobierno del Ayuntamiento de Camporrobles quiso 
«darle la más sincera enhorabuena a Estela, por el premio obtenido y, 
agradecerle el contar con gente joven como ella, que sigue confiando 
en que Camporrobles es muy buen lugar para vivir y para emprender 
proyectos laborales innovadores».

¡Enhorabuena también desde Revista Local!

LA CAMPORRUTEÑA ESTELA PÉREZ CLAVIJO,                                                                                     
GALARDONADA POR SU EMPRENDIMIENTO AGRARIO

ESTE DICIEMBRE, CORRE EN CAMPORROBLES 
CON RUNCÁNCER
El próximo viernes, 8 de diciembre a las 11:00h de la mañana, 
Camporrobles tiene una cita con RunCáncer para ayudar, con el 
dinero recaudado, a proyectos de investigación oncológica.

RunCáncer es un circuito 
de carreras y marchas 
no competitivas, de 
carácter 100% solidarias, 
que recorre decenas de 
localidades de la provincia 
de Valencia con su 
movimiento y su lucha.

El recorrido de este evento 
deportivo, organizado por 
la Asociación Contra el 
Cáncer de Camporrobles, 
constará de 4 Kilómetros 
de recorrido con salida 
desde la Tómbola. 

La inscripción tiene un 
precio de 5 € por dorsal. Además, puedes colaborar comprando 
camisetas a 6 € y botellas a 8 €.

Para ello, puedes dirigirte a las oficinas del Ayuntamiento, en 
horario de 9:00h a 14:00h de lunes a viernes.

No te lo pienses y ¡colabora! Por ti, por todos



Páginas web, Apps, Control de accesos, Entradas, Fidelización clientes... Pág... 11

V
EN

TA
D

ELM
O

RO
.REV

ISTA
LO

C
A

L.ES
NURIA CERVERA FERNÁNDEZ, REINA DE LAS   FIES-
TAS DE VENTA DEL MORO

A escasos días de la presentación de 
Venta de Moro, y tras la pertinente 
selección realizada el pasado mes 
de octubre, las Fiestas Patronales 
en honor a la Virgen de Loreto de 
este 2023 ya tiene elegidas a sus 
máximas representantes:

La Reina Srta. Nuria Cervera 
Fernández y la Reina Infantil Srta. 
Vega Moya Navarro.

Ambas se convertirán en grandes 
embajadoras de las fiestas 
venturreñas durante todo un año 
que durarán sus reinados.

Desde Revista Local, hemos querido 
conocer las primeras sensaciones 
de Nuria Cervera, por ser la Reina 
Mayor, pero prometemos hablaros 
más delante de la niña Vega Moya.

- Nuria, ¿Qué sentiste al oír tu nombre como futura Reina?

“Al principio me costó mucho asimilarlo ya que estuve muy nerviosa 
ese día, pero me sentí muy querida y arropada por todos mis amigos 
y familiares que en ese momento estuvieron junto a mí. Nunca se me 
olvidará ese momento”.

- ¿Qué significa para ti ser Reina de las Fiestas de Venta del Moro?

“Pues, aunque suene muy típico, es un orgullo poder representar a mi 
pueblo este año allí a donde vaya. Además, esto ha sido con lo que 

siempre he soñado desde pequeña”.

- ¿Qué acto esperas con más ilusión?

“No sabría decirte cuál, ya que para mí 
son todos importantes. Podría destacar el 
acto de la Presentación y Proclamación, 
ya que es el primero y se espera con 
muchas ganas, además de que es el que 
da comienzo a las fiestas. También me 
hace mucha ilusión el día de la Ofrenda 
a la Virgen de Loreto ya que voy a poder 
entregarle el ramo como Reina de las 
Fiestas que se celebran en su honor”.

- ¿Cómo son las fiestas de la Venta?

“Las fiestas de la Venta para mí, y supongo que para todos los venturreños, 
son las más esperadas del año, ya que son unos días en los que, a pesar 
del frío, hay un ambiente muy cálido entre todos lo que vivimos allí y 
los que vienen de fuera. Son unos días muy intensos pero maravillosos. 
Por destacar un día que posiblemente sea el más atractivo, diría que es 
el día de la hoguera. Se celebra el día 9 de diciembre y, desde por la 
mañana, nos vamos mujeres, hombres y niños, por partes separadas, 
para la recogida de leña que después formará esa gigante hoguera”.

- Un mensaje a vecinos y visitantes …

“A los venturreños y venturreñas decirles que espero y deseo que 
disfruten y vivan estos días tan especiales para nosotros con la misma 
ilusión que yo.

A los que no las conocen, les invito a venir a Venta del Moro que serán 
bien recibidos. Son unas de las pocas fiestas Patronales que se celebran 
en invierno y tienen un encanto especial el cual, espero que podamos 
transmitir a todos aquellos que nos visiten”.

VENTA DEL MORO SE ENGALANA PARA VIVIR SUS 
DÍAS GRANDES DE FIESTA 

Comienza el mes de diciembre con las fiestas de la pedanía venturreña 
de Jaraguas en honor a San Francisco Javier. Estas se celebrarán los 
días 1, 2 y 3.

A cierre de esta edición, todavía no tenemos la programación oficial, 
pero seguro que entre los festejos jaragüenses no faltará el encendido 
de la gran hoguera comunal de la noche de vísperas del Patrón, buena 
música para amenizar estos días y el excelente vino de la tierra.

Unos días después de las de 
Jaraguas, le toca el turno al pueblo 
del municipio, Venta del Moro, que 
celebrará sus afamadas fiestas en 
honor a la Virgen del Loreto.

El pistoletazo de salida lo marcará 
la presentación, que tendrá lugar 
el día 5 de diciembre con el acto de 
Proclamación de la Reina Srta. Nuria 
Cervera Fernández, Reina Infantil 
Srta. Vega Moya Navarro y sus 
respectivas Cortes de Honor de este 
2023-2024.

Las fiestas finalizarán el día 10 de 
diciembre con la Festividad de la 
Patrona.

A falta del programa oficial, durante estos días de júbilo para 
venturreños y visitantes, cabe destacar la jornada de campo para la 
recogida de leña, en la que participan más de una veintena de tractores, 
la confección de la monumental hoguera en la Plaza de la Iglesia como 
marca la tradición, los cantos del amigo Gerva, pasacalles, orquestas, la 
banda de música, ofrenda y un largo etcétera, acabando con los “vivas” 
a la Virgen de Loreto y a Venta del Moro.

Felices Fiestas, desde Revista Local, a todos los venturreños y venturreñas



VILLARGORDO CELEBRA EL PRIMER TALLER Y 
CONCURSO DE FOTOGRAFÍA JOVEN “TIERRA 
BOBAL”

El pasado viernes 24 de noviembre, el equipo de Territorio Joven de 
la Mancomunidad del Interior Tierra del Vino estuvo en Villargordo 
del Cabriel organizando un Taller de Fotografía con Smartphone 
para jóvenes, y, en paralelo, el Primer Concurso de Fotografía Joven 
«Tierra Bobal»

Una vez congregados, se fotografiaron las localizaciones propuestas 
por la juventud del municipio que quiso concursar, regresando 
posteriormente al Centro Social, donde el experto en materia les 
dio una amena charla con los consejos claves para sacar el mejor 
partido a una fotografía.

El taller se está realizando en el resto de municipios de la comarca 
también, y, de entre todas las fotografías que participen, se elegirá 
la ganadora. 

¿Cuál será la más bonita? ¿Y la más original? ¿De qué municipio?

La fotografía que resulte premiada recibirá unos auriculares 
inalámbricos, valorados en 150€.

El único requisito para inscribirse en este primer Concurso de 
Fotografía Joven es haber participado en el taller impartido.

¿Ganará algún Villargordeño? ¡Pronto lo sabremos!
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V
IL

LA
RG

O
RD

O
D

EL
C

A
B

RI
EL

.R
EV

IS
TA

LO
C

A
L.

ES

VILLARGORDO ENTRA EN LA RED DE MUNICIPIOS 
PROTEGIDOS CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Villargordo del Cabriel ya forma parte de la Red de Municipios protegidos 
contra la Violencia de Género, gracias al trabajo realizado desde el 
Ayuntamiento por parte de Galo Valle García, alcalde del municipio, a 
José María Noé Guaita, Concejal de Igualdad, y al desempeño de Estela 
Laserna, Agente de Igualdad de la Mancomunidad del Interior Tierra del 
Vino.

Con esta placa que les otorgó Diputación, Villargordo se pone al nivel de 
otros municipios de la comarca y como una gran mayoría de la Comunidad 
Valenciana (211 en total) pudiendo acceder a diversas subvenciones para 
promover la sensibilización y concienciación hacia la violencia contra la 
mujer.

La entrega se realizó en un acto celebrado en Alzira y que contó con la 
presencia de El presidente de la Diputación de Valencia, Vicent Mompó, 
y la vicepresidenta primera y diputada de Igualdad, Natalia Enguix, ante 
más de 200 responsables locales de las comarcas valencianas.

Durante su desarrollo se dieron a conocer las líneas estratégicas de la 
corporación en materia de Igualdad. Por su parte, Natalia Enguix anunció 
que las ayudas se incrementarán en 200.000 euros y que pertenecer a la 
red puntuará en el reparto de los fondos del próximo Plan de Inversiones 
de Diputación.

EL ALCALDE GALO VALLE SE REÚNE CON VICENTE MOMPÓ
Galo Valle García, alcalde de Villargordo del 
Cabriel, mantuvo una reunión con Vicente Mompó 
Aledo, presidente de la Diputación Provincial de 
Valencia, el pasado mes de noviembre.

Desde el MI Ayuntamiento, califican este 
encuentro como muy productivo, ya que se 
abordaron proyectos y se compartieron ideas 
para facilitar el buen desarrollo del municipio 
y garantizar, de esta forma, el bienestar de sus 
vecinos villargordeños. 
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CAUDETE RECIBE EL RECONOCIMIENTO A LA 
CULTURA DE DIPUTACIÓN

El ayuntamiento de Caudete de las Fuentes 
ha recibido el Reconocimiento a la Cultura 
que otorga la Diputación de Valencia, por su 
labor en la promoción y difusión del Patrimonio 
Arqueológico Local.

Tras conocer este galardón, la alcaldesa del 
municipio, Vanesa López Guijarro, manifestaba 
para Revista Local que:

“Estamos que no os podéis imaginar de 
contentos. Se ha trabajado mucho para dar a 
conocer y poner en valor lo nuestro, este gran 
Patrimonio íbero que tenemos, con el objetivo 
de darle la máxima difusión y visibilidad, ya 
que es un tesoro que tenemos aquí en Caudete 
de las Fuentes. También se ha reforzado la 
Colección Museográfica y el Museo, donde tenemos grandes piezas”

¡Animamos a que la gente venga y conozca este pueblo del interior y a 

la ciudad ibérica de Kelin!

Por otra parte, Vanesa 
aseguraba estar muy 
agradecida a Diputación 
por considerarlos 
merecedores de este 
Reconocimiento y se lo 
dedicaba a todos sus 
vecinos: 

“este premio es para 
todos los caudeteños”.

Paco Teruel, Diputado de 
Cultura, fue el encargado 
de hacer entrega de esta 
merecida distinción en un 
acto que tuvo lugar en el Salón Cultural de Caudete de 
las Fuentes y que contó con la actuación de la Banda de 

Música de “El Ángel”.

¡Enhorabuena Caudete!

CAUDETE SE PREPARA PARA RECIBIR LA NAVIDAD

Entramos en diciembre y Caudete de las Fuentes 
comienza a impregnarse de aromas a Navidad. Durante 
el pasado mes, se instalaron las luces que darán calidez 
a estos días tan especiales para los niños.

También el gigante y 
modernista árbol de 
Navidad luce en la Plaza 
tras la difícil instalación 
por su altura. Tarea que 
lógicamente se hizo con 
una grúa.

Todavía no se sabe cuándo 
será el encendido oficial 
que dará el pistoletazo a 
estas fiestas venideras, 
pero seguro que, en breve, 
sabremos mucho más.

Desde el Ayuntamiento del 
municipio se están preparando multitud de actividades, 
como en anteriores años, para el disfrute de mayores 
y pequeños. Así que Caudeteños, prepárense para 
disfrutar de la Navidad y nuestros mejores deseos para 
el próximo 2024.

ZAPATOS ROJOS POR EL 25 N

Caudete de las Fuentes se manifestaba en contra de la violencia de 
género haciendo un humilde homenaje a las 53 mujeres que han 
perdido la vida en lo que llevamos de año.

Para este acto, el Ayuntamiento recogió zapatos viejos que, 
posteriormente, fueron pintados por los niños y niñas del colegio, 
de color rojo simbolizando la sangre de las víctimas.

También 8 “Hombres de Verdad” de esta localidad han sido imagen 
de esta campaña municipal del 25N, mostrando su compromiso y 
su lucha diaria contra la violencia de género y el machismo. Una 
actuación de sensibilización basada en la educación y el respeto 
en las que Arturo, José Luis, Paco, Iván, Erbin, Nacho, Jose Luis 
y Santiago han sido los encargados de lanzar el mensaje a la 
población.

Caudete se pronunció contra la violencia en un emotivo acto en el 
que cabe destacar la presencia de Davinia Bono Pozuelo, Directora 
General de Igualdad de la Generalitat Valenciana, así como de los 
vecinos y niños de este municipio, que fueron partícipes alzando 
53 globos morados al cielo en recuerdo de las mujeres fallecidas.



UN BRINDIS EN EL PICO ROPÉ 
DE CHERA
El Ayuntamiento de Chera y el Club 
depor+tivo Ropé han desarrollado, a lo 
largo de todo el año, la «Vuelta Senderista 
a Chera 2023».

 Un calendario programado de rutas de 
senderismo que se ha completado mes a 
mes, durante 12 meses – con 12 Etapas – y 
alrededor de 150 km de recorrido.

 El objetivo del “Placer de Caminar” es 
fomentar la práctica de la actividad física 
en el medio natural y difundir la riqueza 
de Chera, formada por verdaderas joyas a 
nivel paisajístico, natural y patrimonial.

Las rutas que han conformado esta actividad deportiva han sido: la ruta 
del Castillo, El Reatillo, Feria de Montaña, la Isla de Buseo, Los Ezequieles, 
La Vereda, Fuente Gorda, Ruta Musical «Caminando entre corcheas», Los 
Cinglos, Barranco de la Hoz y Chera - Sot de Chera.

El cúlmine de estas 12 etapas tendrá lugar el próximo 17 de diciembre 
cuando el grupo de senderistas alcanzará el Pico Ropé de Chera, a 

unos 1.140 metros de altitud.

Tras realizar estos 13 últimos kilómetros que ponen fin al calendario 
de rutas de este 2023, 
brindarán, como ya es 
tradicional, con Cava de 
Requena y degustarán los 
productos típicos de la tierra 
para celebrar el “Placer de 
Caminar” y dar comienzo al 
nuevo año 2024 que vendrá 
cargado de nuevas etapas de 
aventura y de disfrute de las 
maravillas de Chera.

COMIENZA LA RESTAURACIÓN DEL CASTILLO 
El Castillo de Chera volverá a brillar con el esplendor y la grandeza de 
otros tiempos, gracias a la restauración que está llevando a cabo el MI 
Ayuntamiento con las subvenciones recibidas.

Y es que estamos ante una joya, tanto histórica como arquitectónica, 
construida por los almorávides en el siglo XII, que perteneció a la 
familia de los Lihory, y que constituye el único ejemplo en España 
de fortificación de planta rectangular con torres cuadradas en las 
esquinas, realizadas por la arquitectura hispanomusulmana.

El castillo, situado en un cerro de privilegiada posición, se encuentra en 
condiciones de declive progresivo, pero por suerte y con el tiempo, se 
podrá recuperar gran parte de esta Fortaleza Cherana.

Alejandro Portero, alcalde de este municipio, decía a través de sus 
redes sociales: “es algo en lo que venimos insistiendo hace años y por 
fin se hace realidad. Con las subvenciones ahora ejecutadas y alguna 
más que vendrá, podremos conocer mejor la historia de nuestro 
pueblo”.

Informaba además: “En los próximos meses, cuando los trabajos vayan 
más avanzados, los vecinos que así lo deseen podrán hacer una visita 
donde nos explicarán las cosas que vayan surgiendo”.

Portero mostró su agradecimiento a la brigada por la gran labor que 
han realizado: “No olvido el gran trabajo de nuestra brigada de 
Emerge desbrozando el terreno y descubriendo partes del edificio 
que la maleza ocultaba”.
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LAS FALLAS LLEGAN AL MUNICIPIO DE CHERA!
Las fallas llegarán al municipio de Chera los próximos días 7, 8 y 9 de 
diciembre, gracias a la ayuda que Diputación de Valencia ha otorgado 
a algunas poblaciones desde la pandemia para paliar las pérdidas del 
gremio fallero.

El ayuntamiento de Chera solicitó entrar en concurso estos dos años, y 
¡por fin lo han conseguido! Chera plantará su primer Monumento Fallero.

La Peña Cohetera de esta localidad será la encargada de desarrollar 
todas las actividades programadas, por lo que, desde Revista Local, 
hemos querido hablar con su presidente, Juan Amat.

Juan, La Peña Cohetera va a ser la encargada de estas fiestas, 
¿verdad?

 Sí, tras la sorpresa, aceptamos el reto y, a pesar del escaso tiempo 
disponible, creemos haber desarrollado un programa de fiestas más que 
aceptable para vecinos y visitantes.

¿Por qué no nos hablas de vuestra agrupación?

 La Peña nació en febrero de 2019 con la idea e ilusión de recuperar 
las olvidadas tradiciones coheteras de Chera, valga como ejemplo las 
Cordás y Mascletás de nuestra memoria Cherana. En estos momentos 
somos 20 peñistas con ganas de pólvora y fiesta, como demostraremos 
con este diciembre fallero.

¿qué tipo de actividades organizáis?

Es un tema muy peliagudo, entre riesgos de incendios y leyes, las que 

nos dejan. Aun así, hemos conseguido disparar algunas Mascletás y 
Despertás, tracas corridas, en Navidad pirotecnia para el encendido del 
árbol y tracas para las distintas procesiones.

¿Coheteros de profesión o por vocación? 

Vocación

Juan, ¿por qué no nos hablas del programa festivo? 

Hemos intentado plasmar en 3 días la Semana Fallera y creemos que lo 
hemos conseguido, realizando la Plantá, Despertás, Mascletás, Ofrenda 
a la Virgen de los Desamparados, Cremá y otras sorpresas tradicionales 
falleras que complementan el programa.

Atendiendo al Monumento, ¿qué nos podéis adelantar? 

Nuestro Artista Fallero es Vicente Julián. Nos ha preparado una falla con 
el lema “Arbolea”, que será una ecológica sorpresa de más de 4 metros 
que esperamos que os guste a muchos.

¿Qué aceptación creéis que tendrá esta fiesta?

Estamos agradablemente sorprendidos de la acogida que estamos 
teniendo por parte de nuestros vecinos, por lo que esperamos que los 
actos tengan un gran seguimiento y un enorme éxito.

Un último mensaje…

Lo primero dar las gracias a colaboradores y patrocinadores por su 
ayuda, y no me quiero olvidar de la Diputación y el Ayuntamiento de 
Chera.
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-¿Cuáles son los principales proyectos que ha emprendido la JCUMA 
durante este año?

No cabe duda de que este año el principal proyecto que tiene la Junta 
Central de Usuarios es la presentación de la solicitud de subvenciones 
del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PERTE) de 
Digitalización del Ciclo del Agua que impulsa el Ministerio para la 
Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO), y que servirán 
para la digitalización de todo el sistema de control y gestión de la masa 
de agua. Esto va en coordinación con el proyecto que ya tenía iniciado 
la Junta Central para la lectura de los contadores y la calidad del agua, y 
gracias a esta convocatoria se van a ver incrementadas las actuaciones 
que podremos llevar a cabo en nuestra comarca.

Desde la Junta Central de Usuarios se ha impulsado la agrupación de 
las diferentes comunidades de regantes y usuarios que van presentar 
una solicitud conjunta para el PERTE, y se les está ayudando a recopilar 
la documentación necesaria para preparar las memorias y solicitudes 
pertinentes.

Por otro lado, estamos con las negociaciones muy avanzadas para que 
la Confederación Hidrográfica del Júcar pueda firmar con nosotros un 
convenio que permita a la Junta Central colaborar más activamente en 
la actividad que desarrolla la Confederación, y poder recibir a cambio 
compensaciones económicas que aligeren los presupuestos de la Junta 
Central de Usuarios.

-¿Cómo valoraría la participación de las comunidades de regantes 
integradas en la Junta Central en la convocatoria del PERTE de 
Digitalización del Regadío?

En este aspecto, la Junta Central de Usuarios ha permanecido muy activa 
en la realización de jornadas técnicas e informativas, a las que se ha 
invitado a importantes miembros del Gobierno español y a importantes 
dirigentes, que nos han explicado y expuesto las necesidades y virtudes 
de poder estar integrados dentro del PERTE. Así lo ha entendido la 
Junta Central de Usuarios y, por ello, está liderando la presentación de 
solicitudes contempladas en un PERTE que nos permitirá digitalizar, 
cuantificar y cualificar nuestra masa de agua, con el único objetivo 
de hacer sostenible para el futuro la explotación de nuestro apreciado 
acuífero.

Cabe destacar, asimismo, que gracias a estas jornadas divulgativas 
impulsadas desde la Junta Central, más del 80 por ciento de las 
comunidades de regantes integradas en la Junta Central de Usuarios de 
la Masa de Agua Subterránea Requena-Utiel se ha acogido a la solicitud 
conjunta que vamos a presentar para acceder a las subvenciones para 
el regadío contempladas en el PERTE de Digitalización del Ciclo del 
Agua, impulsado por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto 
demográfico (MITECO).

-¿Destacaría alguna de las actuaciones presentadas?

El PERTE que impulsa el MITECO, y que está financiado con los fondos 
Next Generation de la Unión Europea, supone una herramienta para 
transformar y modernizar los sistemas de gestión del agua, tanto en el 
ciclo urbano como en el regadío y la industria.

Entre los proyectos para los que va a solicitar subvención la agrupación 
de comunidades de regantes integradas en la Junta Central, destacan 
la creación de un software con tecnología SIG (Sistema de Información 
Geográfica); la instalación de contadores volumétricos en captación del 
dominio público hidráulico; colocación de sondas de humedad en los 
cultivos; sistemas telemáticos de control remoto;

sistemas de gestión energética eficiente para bombas y motores; 
placas solares fotovoltaicas para estaciones de bombeo; lisímetros 

para comprobar la calidad del agua que se consume y que se vierte a 
los acuíferos; estudios de fertirrigación para riego por goteo; cambio 
de contadores analógicos a contadores inteligentes con emisores de 
pulsos y sistema de telecontrol a distancia; software para ontrolar 
todo el sistema de riego de la comunidad de regantes, programas de 
Inteligencia Artificial aplicada al riego, estaciones meteorológicas…

El volumen total de la subvención que se va a solicitar rondará los 3 
millones de euros en inversiones n nuestra comarca.

-¿Cómo marcha la negociación del convenio de colaboración con la 
Confederación idrográfica del Júcar? ¿En qué beneficiará o afectará 
a la comarca de Requena-Utiel?

De manera habitual, las últimas etapas en la negociación de un convenio 
resultan más tediosas de lo deseado, y este caso no es una excepción. 
Permanecemos a la espera de que la Confederación Hidrográfica del 
Júcar conteste algunas de las cuestiones que le hemos planteado desde 
la Junta Central, al entender que mejoran el borrador de este convenio y, 
en este sentido, colaboramos activamente en la resolución de las mismas.

Como he comentado antes, la Junta Central de Usuarios, y en extensión 
todos los que la formamos, nos beneficiaremos de tener una interlocución 
más directa con la Confederación.

Además de recibir, a cambio de toda la actividad que realicemos, el 
beneficio de tener una información mucho más actualizada, que nos 
permita valorar las acciones a tomar con el objetivo de mantener el 
acuífero en perfectas condiciones. Y también de poder tener a cambio de 
esta actividad una remuneración económica que pueda incrementar la 
capacidad de actuación de la Junta Central de Usuarios, disminuyendo 
la cuota de nuestros asociados.

-¿Y cómo es la relación con las diferentes administraciones implicadas 
en la actuación de la Junta Central?

A día de hoy, la Junta Central de Usuarios ha hecho un importante 
trabajo, a través de parte de sus miembros, en la divulgación y la 
interlocución con las diferentes administraciones implicadas en las 
actividades que tiene la Junta Central. En este sentido, en las próximas 
fechas realizaremos ante el nuevo Gobierno autonómico la presentación 
de nuestras actividades y de nuestros objetivos, para intentar recibir 
por parte de las administraciones correspondientes la mayor de las 
colaboraciones, como lo ha sido hasta el momento.

No cabe la menor duda que debemos intensificar nuestra relación con 
las diferentes administraciones, pero, en este sentido, nos sentimos 
satisfechos del trabajo realizado, dada la juventud de nuestra Junta 
Central de Usuarios y las buenas relaciones que en estos momentos 
existen con las diferentes administraciones.

-¿En qué situación se encuentra la implantación de la lectura 
telemática de los contadores? ¿Qué beneficios tiene esta medida para 
los usuarios?

-Actualmente, lectura telemática se encuentra en proceso de 
implantación y de verificación, y vanza a buen ritmo, si bien está costando 
poner el parque de contadores en la senda del buen uncionamiento. Para 
esta labor, el PERTE nos dará un empujón muy importante, de manera 
ue los usuarios no tengan que invertir en nuevos contadores digitales 
que permitirán realizar estas funciones, en caso de ser beneficiarios del 
PERTE.

Los usuarios, gracias a las nuevas tecnologías, podrán despreocuparse 
de una manera más activa de la lectura de los contadores que deben 
realizar por normativa en la actualidad.

Además de esto, la lectura de los mismos nos permitirá tener un balance 

ENTREVISTA CON ISMAEL AVELLÁN, PRESIDENTE DE LA JUNTA CENTRAL 
DE USUARIOS DE LA MASA DE AGUA SUBTERRÁNEA DE REQUENA-UTIEL

“EL VOLUMEN TOTAL DE LA SUBVENCIÓN 
QUE SE VA A SOLICITAR CON MOTIVO DEL 
PERTE DE DIGITALIZACIÓN DEL CICLO DEL 
AGUA RONDARÁ LOS 3 MILLONES DE € EN 

INVERSIONES EN NUESTRA COMARCA”



Páginas web, Apps, Control de accesos, Entradas, Fidelización clientes... Pág... 17

REQ
U

EN
A

.REV
ISTA

LO
C

A
L.ES

Durante el pasado mes de noviembre, la batucada 
Cepakatum organizó en la aldea de Barrio Arroyo, una 
jornada de puertas abiertas, todo un éxito.

Tal y como nos cuenta una de las integrantes del grupo, 
“la gente que vino traía una energía muy bonita y fue 
un día muy especial. Se fueron a casa felices con la 
experiencia, y nosotros contentos porque ha salido 
un grupo nuevo de iniciación que hará crecer nuestro 
proyecto”.

Pero, ¿qué es y de dónde viene “Cepakatum”?... 

Como nos cuentan los integrantes, “Cepakatum nació 
en enero del 2022 gracias a la colaboración de nuestra 
batucada hermanada, Rebombori. Realizamos un 
taller y nos embarcamos en esta aventura. Somos un 
grupo de diversas personas con intereses comunes: 
tocar, aprender y pasarlo bien.

El nombre “Cepakatum” hace alusión a lo que más 
abunda en la tierra de la que venimos, las viñas y el 
vino. De ahí lo de “Cepa”. Y “Katum” es algo que tiene 
ritmo y suena a dos toques de tambor. Tiene mucha 
sonoridad y fuerza, que cuadra mucho con la cultura 
batuquera y con los ritmos que tocamos.

La batucada se ha ido formando con personas de 
diferentes puntos de la comarca de distintas edades, 
unas con experiencia previa o estudios musicales, pero 
otras que empezamos sin ninguna”. 

A modo resumen, ¿qué es una batucada? 

“Es un estilo musical de origen afrobrasileño. Se 
trata de un grupo de personas que tocan diferentes 
instrumentos de percusión, normalmente en las calles, 
y que tiene un carácter festivo e incluso reivindicativo. 
Es característico que los ritmos sean repetitivos y que 
inviten a bailar”.

¿Hacéis actuaciones en fiestas y demás?

“Sí, va a hacer un año que nos lanzamos a tocar 
en distintos tipos de eventos: carnavales, carreras 
solidarias, fiestas de pueblos, eventos privados, etc. 
Ahora estamos cerrando algunas sorpresas de cara a 
navidad”.

¿Quién se puede apuntar a Cepakatum? 

“Pues personas que vengan con ganas y que disfruten 
con la percusión. La habilidad especial que hay que 
tener es aptitud de aprender y compartir. Lo suyo es 
que la persona tenga algo de sentido del ritmo, pero 
todo se puede aprender si hay interés y constancia. Hay 
un trabajo importante de escucha, tanto a uno mismo 
como al resto. Somos un grupo y sonamos en conjunto. 
Estamos mejorando y aprendiendo constantemente, 
siempre en evolución.

Actualmente está arrancando el grupo de iniciación, 
por lo que sería la oportunidad ideal para que alguien 
que tenga interés pueda unirse a Cepakatum”. 

de las masas que dirá e manera 
significativa cuál es la dirección 
de nuestros acuíferos entre el 
agua que sale y el agua que entra. 
Y esto nos permitirá tomar unas 
decisiones mucho más ajustadas 
a la realidad y tener asegurado 
el mantenimiento de nuestro 
acuífero para las generaciones 
venideras.

-¿Qué balance haría de este 
ejercicio?

En esos momentos, el balance 
está siendo muy positivo, si bien 
este año dado que ha habido unta 
General, el desarrollo de nuestro 
sistema de lectura de contadores 
y la confección y presentación 
de las solicitudes del PERTE, está 
siendo especialmente arduo. Ante 
la falta de personal que tenemos 
dentro de la Junta Central de 
Usuarios, muchos miembros de 
la Junta estamos dedicando una 
importante cantidad de tiempo 
para el desarrollo de estas 
actividades y esperamos obtener 
los frutos de este trabajo que 
tanto estamos persiguiendo, para 
poder lograr los objetivos que nos 
hemos propuesto.

-¿Qué retos quedan por delante 
y cuáles se plantean para 2024?

Estamos poniendo mucha energía 
en la recepción de documentación 
para la solicitud y onsecución del 
PERTE. En este sentido, en febrero 
del 2024 deberíamos de tener la 
resolución del mismo y empezar 
a desarrollarlo en los próximos 
ejercicios. Entonces, ese será 
el eje principal del final de esta 
etapa.

Por otro lado, debemos de definir 
los puntos que nos permitan firmar 
el acuerdo de manera definitiva 
con la Confederación Hidrográfica 
del Júcar.

Y un último punto, que quizás no 
tenga tanta trascendencia como 
los otros anteriores pero que 
también es muy importante, es la 
revisión del parque de contadores, 
que nos permitirá saber en qué 
estado se encuentra la masa de 
agua subterránea.

-¿Qué mensaje trasladaría a los 
usuarios de la Junta Central y los 
lectores de la revista con motivo 
de las Fiestas Navideñas?

Agradezco la oportunidad de 
poder felicitar las fiestas a 
todos los usuarios de la Junta 
Central e Usuarios y los lectores 
de la revista, y les animo a que 
permanezcan en una actitud 
proactiva y colaborativa con 
todas las instituciones de la 
comarca, para que el año 2024 sea 
un año en el que podamos seguir 
desarrollando nuestra comarca 
de la manera que se merece.

¡Felices Fiestas y Próspero Año 
Nuevo!

HOY BAILAMOS, MAÑANA PODAMOS” 
FIESTAS EN LOS PEDRONES

Llegamos al esperado 
mes de diciembre y con 
él, las fiestas de la Aldea 
de Los Pedrones que se 
celebrarán del 7 al 10 
de diciembre. Este es el 
programa de actos:

Jueves, 7 de diciembre:

• 19 h. Quedada en Las 
Escuelas para recorrer 
la pedanía junto a 
la Charanga de Los 
Leonardos.

Viernes, 8 de diciembre:

• 8 h. Tradicional despertá y chocolatá para todos 

los madrugadores, acompañados de la banda Santa 
Cecilia de Requena.

• 11:30h. Recogida del Pan Bendito. Seguidamente, 
procesión y solemne misa en honor a la Patrona, la 
Inmaculada Concepción.

• 21:30 h. Cena de sobaquillo, Dúo Delorean y Discomóvil 
con RC Music.

Sábado, 9 de diciembre:

• 10 h. Tradicional Concurso de Poda.

• 16:30h. Hinchables y merienda para los peques.

• 22h. Cena de Socios (recordad sacar el ticket antes 
del miércoles 6 de diciembre)

• 00 h. Trío Delorean, Discomóvil + Fiesta Neón con RC Music.

Domingo, 10 de diciembre:

• 12 h. Gazpachos Manchegos (apuntarse antes del 
miércoles 6 de diciembre. Socios 2 €. No Socios 6€)

LAS GANCHILLERAS DE EL PONTÓN PRE-
PARAN SU ORIGINAL ÁRBOL DE NAVIDAD
Se acercan las navidades y es tiempo de engalanar 
nuestras casas y calles para recibir estas fiestas como 
corresponde.

En muchos pueblos y ciudades ya han comenzado 
con las luces y las decoraciones de vísperas, pero en 
la aldea de El Pontón han querido ser más originales 
y embarcarse en un desafío aún mayor: crear un 
gigante árbol de navidad hecho completamente todo 
de ganchillo.

El proyecto comenzó a finales de verano, cuando el 
grupo de las ganchilleras de la pedanía comenzaron 
a planificar ideas y el diseño del original árbol. Desde 
entonces, se reúnen dos veces a la semana (más la 
faena que se llevan a casa) durante aproximadamente 
6 horas, dedicando su tiempo y habilidades al tejido 
de cada hoja y cada adorno que conformarán la 
estructura navideña.

Según nos cuenta Esther López Ochando, maestra 
del grupo ganchillero, llevan más de 70 ovillos de lana 
gastados en esta ardua tarea, ¡y los que les quedan! Y, 
aunque van a contrarreloj, se espera que esté todo listo 

para recibir la Navidad en El Pontón con la exposición 
pública de esta gran obra de arte.

El grupo de las ganchilleras, que en enero del 2024 hará 1 
año desde su formación, está compuesto por alrededor 
de 25 mujeres de diferentes edades y procedencia, que 
se reúnen en la Alcaldía de la pedanía para compartir 
su pasión por el ganchillo, pero también para charlar 
y hacer más amenas las frías tardes de invierno entre 
cafetitos, bombones y risas.

Desde sus inicios, han tejido verdaderas piezas de 
decoración: mandalas, banderines, etc., y según 
nos cuenta Esther, llegan nuevos proyectos muy 
chulos. Sseguro que serán piezas únicas y especiales 
por el cariño con el que las tejen las manos de estas 
ganchilleras pontoneras.

¡SIENTE EL RITMO AFROBRASILEÑO DE CEPAKATUM!
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AVANZANDO JUNTOS: REFLEXIONES DE LA ALCALDESA DE REQUENA,                     
ROCIO CORTÉS, SOBRE LOS PRIMEROS DÍAS DE LEGISLATURA.

Queridos vecinos y vecinas de Requena,

Estamos cerca de nuestras primeras navidades, 
y es un honor dirigirme a todos ustedes a 
través de esta revista, a quien aprovecho 
para agradecer esta oportunidad, donde 
me gustaría compartir algunas reflexiones y 
retos que hemos tenido que asumir desde que 
empezamos nuestra legislatura. 

Las primeras palabras permitidme que sean 
de agradecimiento a todos los alcaldes, 
alcaldesas y equipos de gobierno que nos han 
precedido en el cargo. Estar en este puesto 
requiere de una gran responsabilidad, trabajo 

y muchísimo compromiso, y esperamos que el trabajo incansable de esta 
nueva corporación esté cumpliendo con las expectativas creadas.

Entre los retos realizados, dotamos de medios informáticos a aquellos 
trabajadores del ayuntamiento que aún por el ciberataque seguían con 
equipos propios, nos enfrentamos a una piscina verde, a unos rayos que 
cayeron en las instalaciones deportivas, creamos las “Rutas turísticas” 
dando un gran paso en turismo y permitiendo así que cualquier persona 
que viniera a Requena pudiera visitar todos nuestros monumentos, 
limpiamos las calles con todos los medios posibles y organizamos unas 
fiestas, junto a las asociaciones, con poco tiempo, mucha ilusión y con 
gran éxito de participación. 

De las fiestas, me quedo con grandes recuerdos, destacar lo fácil que fue 
trabajar con la LXIV Fiesta de la vendimia, y en su nombre aprovecho 
para dar las gracias por todo a su Reina y Presidente Centrales, Blanca 
y Paco, enhorabuena por el gran trabajo realizado. Y por supuesto, 
me gustaría destacar el merecido homenaje a la L edición del Rally 
Humorístico, donde ya podemos decir que tenemos ¡un Km 0 en Requena 
al igual que Madrid!. La verdad es que ver a las personas hacerse fotos 
felices desde ese Km 0 unido al monumento de nuestra fiesta, y que sea 
un recuerdo para siempre es muy emocionante, creo que coincidirán 
conmigo que el Rally se lo merecía.

En el apartado de comunicación, creamos la “Agenda Municipal en 
el WhatsApp 647 408 155”, para informar sobre lo que se hace en 
nuestro municipio, como actividades culturales, cambios en los horarios 
de autobuses, cortes de calles, ayudas o subvenciones que son de interés 
para todos. Apuntarse es muy fácil,basta con enviar un WhatsApp con 
la palabra “Alta”y automáticamente se recibe un WhatsApp dándote 
la bienvenida al servicio. Ha sido todo un éxito y así, hemos facilitado 
la información a nuestros ciudadanos y promocionamos más las 
actividades que se hacen tanto en nuestra ciudad como en las aldeas. 

Además, patrocinamos que durante las fiestas se emitieran actos en 
directo a través de Youtube, y  con ello conseguimos que cualquier 
ciudadano pueda visualizar los actos desde su casa.

Tras nuestras fiestas seguimos trabajando, sólo por destacar algunos 
hitos, logramos impulsar proyectos de infraestructuras, finalizando 
algunas que ya estaban en marcha y proponiendo otras como las 
mejoras de las entradas a Requena, continuamos con el mantenimiento 
y arreglo de las calles, impulsamos eventos más consolidados como la 
noche en blanco con nuevas actividades, acogimos grandes eventos 
deportivos de BTT y, por supuesto, conseguimos que se celebrará un 
partido de Copa del Rey en nuestro campo, un evento histórico que hizo 
que pudiéramos ver un lleno al completo, fue impresionante, es de esas 
imágenes que nunca olvidaremos.

La verdad no hemos parado, seguramente que se me olviden muchísimas 

cosas, disculpadme. Es 
muy difícil reunir todo 
lo intensamente vivido. 
Y todo lo anterior, no 
habría sido posible sin 
los trabajadores del 
Ayuntamiento, cada 
vez que se nos ocurría 
algo nuevo teníamos su 
total apoyo, destacar 
el increíble el capital 
humano con que cuenta 
Requena para su futuro, 
no hay palabras de 

agradecimiento suficientes para todos ellos.

En el futuro, nos enfrentamos a grandes retos, donde nuestra prioridad 
sigue siendo clara, que sin ninguna duda es la de mejorar la calidad de 
vida de los ciudadanos. Para poder afrontar estos grandes retos hemos 
logrado conseguir una colaboración interinstitucional excepcional, las 
vistitas de otros alcaldes de la comarca, y por supuesto, desde Diputación 
y Generalitat son numerosas y todos han mostrado un interés enorme 
por impulsar nuestra región. Como muestra, tener el honor de ser la 
Presidenta de la Federación Valenciana de Municipios y Provincias es 
una señal de la apuesta clara que se tiene por el interior, y en concreto 
por las oportunidades que ofrecemos. 

Y en breve, se acerca la navidad, unas fechas llenas de emociones, 
recuerdos, reencuentros y felicidad, y como entendemos de la gran 
importancia que supone para nuestra ciudad, nos marcamos como 
prioridad recuperar el espíritu navideño en Requena, porque la ilusión 
es lo que nos mueve, y queremos que Requena sea una ciudad que en 
estas fechas dé la bienvenida a todos en vez que muchos se vayan fuera. 

Esperamos sorprender a todos con una navidad muy muy diferente a todos 
los años anteriores, hemos organizado un programa de actividades junto 
a las asociaciones que deseamos comiencen con nuevas tradiciones. Es el 
primer año, entendemos que algunas actividades tendrán más éxito que 
otras, pero iremos mejorando, paso a paso tendremos unas navidades 
a la altura de todos los requenenses. Y claro, también adornaremos 
nuestras calles, creemos que dará alegría a todos ver como su ciudad se 
llena de ambiente navideño.

Por ultimo quiero valorar y agradecer la confianza que la ciudadanía 
deposito en nosotros, somos conscientes de la responsabilidad que lleva 
servir a Requena. Para nosotros la participación ciudadana representa 
un gran papel en el desarrollo de nuestro trabajo, por eso estamos 
desarrollando reuniones y colaborando con todas las organizaciones que 
forman parte de nuestro municipio, poner al ciudadano en el centro es 
necesario y que nos vean cercanos también.

En conclusión, estos primeros meses han sido un viaje intenso de 
crecimiento y avance. Requena es una ciudad preciosa con miles de 
oportunidades y estamos comprometidos a construir un futuro aún más 
brillante para todos nosotros. 

Finalizar con un mensaje: la unión hace la fuerza. Los avances son 
gracias a todos, estoy segura que, si seguimos así juntos, ayuntamiento, 
asociaciones, instituciones, empresas y ciudadanos, podremos con los 
desafíos y construiremos un municipio más fuerte y unido, donde cada 
día nos sintamos más felices de decir en alto: “YO SOY DE REQUENA”.

Un saludo a todos los ciudadanos y ¡Feliz Navidad!

Rocio Cortes Grao - Alcaldesa de la Ciudad de Requena.
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Javier Jordá Sánchez (PRyA), Concejal de Servicios Públicos y 
Brigada 

Limpieza viaria. Desde esta concejalía 
gestionada por el PRyA se ha llevado a cabo 
un plan de choque de limpieza en el mes de 
julio para adecentar Requena, además de 
una campaña de baldeo con agua a presión, 
higienizante y desengrasante para limpiar las 
baldosas de plazas, calles y avenidas. 

Pintura. En Requena y sus aldeas se ha procedido 
a pintar edificios públicos, cementerios, el 
campo de fútbol Tomás Berlanga, la plaza de 
toros, etc

Jardinería. El desbroce de malas hierbas ha sido constante durante 
los primeros meses de gobierno, así como la adecuación y limpieza 

de parques y jardines. Fumigación de plagas como la del pulgón en la 
Fuente de los Patos. En estos momentos se está procediendo a la poda 
de árboles en todo el municipio, trabajos éstos que duraran varios meses.

Césped artificial. Se esta procediendo a la colocación de césped artificial 
en la antigua N-III para adecentar las entradas a la ciudad, algo en lo 
que desde el PRyA siempre hemos incidido. En breve se colocarán más 
zonas verdes de césped artificial en Requena y las aldeas para mejorar 
la estética de nuestros cascos urbanos.

Mantenimiento. Reformar aceras con peligro, socavones, alcantarillado, 
señalización. Trabajos de albañilería como el adecuamiento del Tomás 
Berlanga, etc. El buen  funcionamiento del mantenimiento diario es algo 
prioritario para el PRyA. 

Soporte logístico: transporte, señalización, vallado y montajes de 
mobiliario de fiestas y eventos en las 25 aldeas y Requena. 

Ángeles Pilar López Hernández (PRyA), concejala de Medio Ambiente, 
Caminos y Agua. 

Medio Ambiente. Desde esta concejalía 
gestionada por el PRyA se ha celebrado el 
“Día sin coches», jornadas de “Basuraleza», 
concurso de jóvenes talentos, la elaboración 
de un catálogo de árboles monumentales, 
instalación de zonas de compostaje, campaña 
sensibilización #zerowaste, colaboración con 
los eventos deportivos de Wineland Cycling 
y Epic Race, así como con los Racimos, Fiesta 
de la Vendimia y Rally Humorístico, inicio de 
redacción del Plan Movilidad Urbana Sostenible, 
control de plagas urbanas, control de la colonia 

felina y actuaciones en materia de prevención de incendios forestales... 

Caminos. Los caminos son prioritarios, se han comenzado a hacer 
reparaciones solicitadas por  vecinos con la motoniveladora propiedad 
del Ayuntamiento y la de la Mancomunidad del Interior. También se 
han elaborado presupuestos para aumentar los fondos municipales 
destinados al mantenimiento de caminos, además de la petición de 
aumento de inversiones por parte de la Conselleria de Agricultura. 

Agua. Se ha procedido a realizar reparaciones en la red de agua potable 
en todo el municipio, además del abastecimiento de agua mediante 
cubas donde ha sido necesario a causa de la merma de los pozos por la 
sequía. En las próximas semanas se procederá a adjudicar el contrato 
de agua potable y alcantarillado,  pendiente éste desde abril de 2015, 
cerrando así la contratación de este importante servicio público.

Joaquín  González González (PRyA), 1° Teniente de Alcalde y concejal 
de Urbanismo, Obras, Accesibilidad, Transportes y Aldeas 

Obras. Desde esta concejalía gestionada por 
el PRyA se ha trabajado intensamente durante 
estos primeros meses de legislatura en cuanto 
a obras se refiere, se han concluido los accesos 
a la pista de atletismo, la rehabilitación de los 
centros sociales de Los Cojos y Los Duques, la 
construcción de la pasarela de acceso al barrio 
de Balsa de Moros, la rehabilitación de la C/ 
Escultor García González (más conocida como 
el “estrecho de Las Peñas“) y la construcción de 
una pista de pádel en Los Isidros. 

En estos momentos se está llevando a cabo la rehabilitación de la 
piscina de La Portera y en breve comenzarán las obras de construcción 
de dos pistas de pádel y unos vestuarios en San Antonio, la reforma del 
antiguo matadero para sede de la Brigada Municipal, la construcción de 
unos vestuarios en la piscina de El Rebollar y la rehabilitación de la pista 
deportiva del centro social de El Pontón. 

En estos momentos se están redactando los proyectos de asfaltado de 
calles y caminos en Requena y las aldeas, la reforma del centro social de 
Barrio Arroyo y la rehabilitación de la C/ García Montés.

En cuanto a la pista de atletismo (a la fecha de redacción de estas líneas) 
ya se han concluido los trabajos, esta semana tendremos su homologación 
por la Federación de Atletismo y se abrirá definitivamente en unos días 
para su uso por parte de los vecinos. 

Licencias de obra. De las aproximadamente 
130 licencias de obra y parcelaciones 
paralizadas con las que nos encontramos al 
comenzar la legislatura, ya se ha dado salida a 
alrededor de 80, por lo que, en unas semanas, 
habremos acabado con el enorme retraso en 
la concesión de licencias y el departamento de 
urbanismo podrá funcionar con normalidad. 

Obras menores y accesibilidad. Se están 
realizando por todo el municipio multitud de 
reparaciones en la vía pública, tales como 
cambio de baldosas, parcheado de socavones, 
colocación de mobiliario urbano, reparación de 
aceras, rampas para personas con movilidad 
reducida, nivelado de la Plaza del Mercado de Campo Arcís para su 
posterior rehabilitación, etc, todo ello por parte de la brigada municipal. 

Pintura vial. En estos momentos se está procediendo a pintar todas las 
marcas viales del municipio mediante la contratación de una empresa 
externa, adecuando pasos de cebra, plazas de minusválidos y líneas 
blancas, amarillas y azules, de esta manera el 100% de la señalización 
viaria quedará en perfectas condiciones. 

Aldeas. Las aldeas son muy importantes para el PRyA, es por ello que una 
vez se han elegido a los 25 alcaldes pedáneos, se ha procedido a recabar 
por parte de éstos las necesidades de cada aldea y están llevando a cabo 
reparaciones, obras, trabajos de pintura y otros similares en todas ellas. 
Desde el PRyA somos conscientes del enorme reto que supone adecuar 
nuestras aldeas, tan solo necesitamos tiempo. 

BALANCE DE LA GESTION REALIZADA POR EL PRYA DESDE SUS CONCEJALÍAS
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REQUENA SE PREPARA PARA UNAS 
NAVIDADES SORPRENDENTES

Estas Navidades en Requena ¡prometen! Y es que, 
desde el Consistorio, se están ultimando los detalles 
de los eventos que se van a desarrollar durante las 
fiestas venideras, pero todo apunta a que serán 
sorprendentes.

Este es un avance de lo que vamos a poder disfrutar:

El Poblado Navideño, con Juegos XXL, pinta-caras, 
futbolín, zona gastro con crepes, palomitas, piscina 
de bolas, ambiente musical, Buzón Real, etc. Será los 
días 22 y 23 en el Patio del Mercado.

Mercado Navideño Artesanal, con Artesanos 
trabajando en sus puestos, talleres para niños, música 
ambiental, ludoteca, Belén viviente…Será los días 22, 
23 y 24 de diciembre en la Plaza Albornoz

Feria de Navidad con Conciertos, Tributos y Tardeos, los días 29 y 30 de diciembre, en 
la Plaza Juan Grandía.

Además de todo ello, tendremos: 

Actuaciones como Fitipaldis Band, Grupo Cuatro, tardeo con DJ Monfi, pases de cine, 
conciertos navideños, actividades deportivas, escape room, pintura, Emisarios Reales 
por las Aldeas, variedad de entretenimiento para todos los gustos.

Y, por si fuera poco: ¡Retransmisión de las Campanadas en directo en la Plaza del 
Ayuntamiento! contando con la actuación de la banda de Rock Sr. Miyagi, Espectáculo 
de fuegos artificiales, pantallas LED y más sorpresas.

También la Cabalgata promete ser diferente y llena de sorpresas.

En resumen, unas fiestas llenas de diversión para despertar la Magia de la Navidad.
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CERRAMOS 2023 CON LA MEJOR NOTICIA CULTURAL: 
FERMÍN PARDO GALARDONADO POR DIPUTACIÓN 

Haciendo balance cultural de este 2023, hemos recibido muchas 
noticias de gran 
interés, se han 
d e s a r r o l l a d o 
m u c h í s i m a s 
a c t i v i d a d e s , 
e x p o s i c i o n e s , 
una agenda más 
que completa, 
pero sin duda la 
noticia del año ha 
sido el galardón 
de Diputación 
de Valencia 
a nuestro 

queridísimo Fermín Pardo Pardo en los Reconocimientos a la Cultura.

Y es que su extensa trayectoria de estudios 
e investigación de la cultura tradicional, así 
como el trabajo de recopilación de folclore 
por todo el territorio valenciano, le hacen más 
que merecedor de este premio. Premio que se 
aúna a muchos más de su prolongada carrera 
y que luce con humildad y discreción.

Requena entera se hizo eco de esta sonada 
referencia, por el gran aprecio que todos 
le tenemos al de Hortunas, sin faltar a la 
acogedora y musical Gala del Teatro Principal 
donde se le otorgaba este reconocimiento de 
manos del Diputado Paco Teruel.

Enhorabuena amigo Fermín por tu 
perseverante y voluntarioso trabajo de toda 
una vida y por poner en valor siempre esta 
tierra, sus tradiciones y sus costumbres.
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EL HOSPITAL DE REQUENA APUESTA 
POR LA DIVULGACIÓN SANITARIA 

El Hospital de Requena demostró compromiso con la 
divulgación sanitaria en 2023, especialmente a través 
de la exitosa semana de “Concienciación sobre el uso y 
abuso de antimicrobianos”. 

Esta iniciativa, liderada por el programa PROA (Programa 
de Optimización de Antimicrobianos), ha contado con 
una serie de acciones, tales como cartelería informativa, 
dibujos para que coloreen los más peques, vídeos e 
imágenes en las salas de espera, etc. con el objetivo de 
dar información y formación a la ciudadanía. Entre los 
responsables destacados de esta campaña, se encuentran 
Carlos Cortés (Farmacéutico), Mónica Abdilla (Médica 
Internista) y 
Arantxa Valdivia 
( M i c ro b i ó lo g a ) 
q u i e n e s 
d e s e m p e ñ a n 
un papel 
fundamental en el 
programa PROA.

Eva Mª Robles, nueva directora gerente del hospital 
requenense, está muy orgullosa de cómo está funcionando 
el servicio y el departamento: “es la primera vez que 
formamos parte de algo tan importante a nivel mundial 
pero no será la última. Continuaremos con este tipo de 
campañas formativas. Además, para el mes de diciembre 
haremos una jornada de Bioética muy interesante”.

El concejal de Sanidad de Requena, Vicente Cambralla, 
así como la alcaldesa de esta ciudad, Rocío Cortés, 
quisieron conocer de primera mano las motivaciones y la 
relevancia de este tipo de acciones, por lo que visitaron el 
hospital público en una reunión abierta y distendida que 
sirvió además para aunar posiciones.

El Hospital de Requena cuenta con un equipo de 
profesionales altamente capacitados y comprometidos 
con la salud de la comunidad, por lo que se prevee que en 
2024 continúen este tipo de actividades que velan por la 
salud de todos.



Ocio y Comunicaciones de tu Ciudad - Desarrollos digitales a medidaPág...22

Se acerca la Navidad y desde el Partido 
Socialista de Requena queremos aprovechar 
estas líneas para desear a todas las personas 
unas muy felices fiestas. Una época de familia, 
de ilusión y de regalos que todos y todas 
debemos encargarle a Papá Noel y a los Reyes 
Magos que compren en Requena, porque el 
comercio local es la base de la economía del 
municipio y debemos apoyarlo en Navidad, y 
todos los días del año. 

Por eso lamentamos profundamente la 
decisión del gobierno del PP-PRyA de reducir 
los bonos navideños para el comercio local de 
150.000 euros que dejó presupuestado y con el 

dinero en caja el gobierno de Mario Sánchez, a sólo 100.000 euros, lo que 
significa que los comercios de Requena reducirán sus ingresos por bonos 
de 300.000 euros a 200.000. Una bajada injustificada de 100.000 euros 
de ingresos en la economía local que el ayuntamiento va a dejar perder. 
¿El motivo? No lo sabemos porque cuando preguntamos oficialmente 
se nos mintió (a nosotros y a la ciudadanía que escucha los plenos) 
diciendo que “a lo mejor se lo gastaban en otras cosas como electricidad 
o en imprevistos”, cuando a estas alturas del año, una modificación 
presupuestaria (ya que el dinero está y está en la partida de comercio 
local) no se podría realizar por plazo temporal, por lo que el dinero que 
no se gaste en bonos, se pierde.

Tampoco entendemos la tardanza de este nuevo gobierno en aprobar los 

presupuestos, que ha provocado que 
a comienzo del año 2024 se tengan 
que prorrogar los presupuestos 
socialistas de 2023, falta de ganas 
de trabajar por Requena, pues el 
gobierno PP-PRyA sí que cuenta 
con la mayoría necesaria para 
aprobarlos (11 concejales), no como 
el gobierno socialista de 2015, que 
logró aprobarlos en tiempo con solo 8 
concejales en el equipo de gobierno. 

No podemos cerrar el año sin volver a denunciar públicamente la 
supresión del minuto de silencio por las víctimas de violencia machista 
que se realizaba antes del inicio de cada pleno y que Rocío Cortés y 
Joaquín González han decidido suprimir, silenciando y blanqueando una 
lacra social que ya se ha cobrado casi 60 víctimas este año. Exigimos 
que se retome el minuto de silencio y que no se abandonen las políticas 
de igualdad del ayuntamiento.

La sensación que nos traslada la ciudadanía es que, aparte de buscar 
cargos en Valencia, este nuevo gobierno no hace nada, salvo fotos 
con los logros socialistas como la obra de la calle García González (el 
Estrecho), la rampa de acceso a Balsa de Moros, la Pista de Atletismo, 
la reforma de la piscina de La Portera o la victoria judicial y política del 
Cava de Requena frente a los que no querían dejarnos usar ese nombre. 
Así que os invitamos a brindar a todos con Cava de Requena y celebrar 
estas fiestas con ilusión y esperanza en el futuro.

EL PSOE FELICITA LAS FIESTAS A LOS VECINOS DE REQUENA 
Y HACE BALANCE DEL NUEVO GOBIERNO
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ASÍ ES EL KARATECA REQUENENSE ETHAN MONTÉS, 
CAMPEÓN DE ESPAÑA EN SU CATEGORÍA

“Cuando me vi en la final pensé que 
mi sueño se estaba cumpliendo” 

Requena está de celebración y es que, 
el karateca Ethan Montés Navarro se 
ha alzado con el título de Campeón 
de España en la categoría de kumite 
masculino sub 21>75 kg que se celebró 
en Albacete el pasado noviembre.

Desde Revista Local hemos querido 
conocer un poco más a este joven de 
18 años, que se ha posicionado en el 
más alto pódium:

Ethan, ¿cuándo empezaste en el 
mundo del kárate?

“Empecé a practicarlo a los tres años 
porque me diagnosticaron diabetes 
tipo I y, como tenía que hacer algún 
deporte, mi madre habló con el 

entrenador de mi hermana y empecé mi andadura”.

¿Cómo fue el Campeonato de España? ¡Cuéntanos!

“Después de conseguir tres bronces en campeonatos de España, los dos 
últimos en 2021 y 2022, tenía ganas de obtener un oro. Cuando vi los 
listados con los competidores que me habían tocado en cada ronda, le 
dije a mi mejor amigo confiado que este era mi año, aunque el miedo 
de perder siempre está por ahí. La verdad es que soy muy positivo y 
me empeñé que quería obtener el oro para ser deportista de élite y así 

entrar en la carrera que quiero. En primera 
ronda le gané a un gallego 1 a 0, en el siguiente 
combate gané 4 a 1 a un asturiano, en el tercer 
combate gané 2 a 1 contra otro asturiano. 
Cuando me vi en la final pensé que mi sueño 
se estaba cumpliendo y que merecía ganar 
por tanto esfuerzo en los entrenamientos. La 
final también la hice contra otro asturiano y 
gané 5 a 4. Cuando terminé el combate creo 
que no era consciente de lo que había conseguido”.

¿Qué sentiste al ganar este Oro?

“Me sentí muy satisfecho porque todo el esfuerzo realizado durante estos 
años había dado su fruto. Desde muy pequeño el padre de unos amigos, 
Daniel Moltó, ha estado los fines de semana dándonos clases y, a partir 
de esos entrenamientos extras, empezamos a mejorar todos los niños 
que íbamos, por eso se lo quiero agradecer desde aquí. Después entré 
en el Complejo Educativo de Cheste en 1° de ESO y todas las semanas 
entrenamos alrededor de 16 horas. Esto a lo largo de los años se va 
notando porque mejoramos mucho”.

¿Qué otros galardones has conseguido en el mundo del kárate?

“Durante todos estos años he estado quedando en pódium en los 
campeonatos autonómicos. También en el campeonato de España de 
shotokan y clasificándome para el Europeo y Mundial. En septiembre del 
año pasado quedamos terceros del mundo en kumite por equipos en el 
campeonato celebrado en Liverpool. En Federación tengo tres bronces 
de España y ahora este oro. Esperemos que por quedar primero en este 
campeonato de España me cojan en la española y pueda representar a 
España en el Europeo y Mundial, pero este año de Federación”.

Nuestra más sincera enhorabuena Campeón y que sigas cosechando 
muchos éxitos.
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ACTIVIDADES FORMATIVAS

Curso de formación de transportistas: permiso para conducir camiones y Certificados de Aptitud Profesional (CAP)

Curso de preparación para las pruebas de acceso a estudios de Formación Profesional

Curso de estimulación del talento científico/matemático/tecnológico

Curso de gimnasia mental para mayores

Jornada sobre creatividad e innovación

ACTIVIDADES CULTURALES Y DEPORTIVAS

Tenis de mesa

Libro “Semblanza II: españolas por descubrir”

XVIII Certamen Internacional de Teatro Breve Ciudad de Requena

Talleres teatrales “La Fundación”

ACTIVIDADES DE MANTENIMIENTO 
DEL PATRIMONIO CULTURAL  

Restauración de las puertas de la iglesia de                        
El Salvador

ACTIVIDADES DE PROMOCIÓN VINÍCOLA Y ENOLÓGICA

Informe “El vino en Requena” (Requena y Madrid )
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ACTIVIDADES MUSICALES

Concierto de invierno Orquesta Filarmónica Fundación Ciudad de Requena

Concurso de Música de Cámara del Conservatorio “Mariano Pérez Sánchez”

Misa de Requiem de Verdi

XIX Jornadas Avamus de Musicología

Festival “Musical Arts”

Concierto de la Vendimia y el vino

Catedra de trompeta Fundación Ciudad de Requena Alfonso X El Sabio

IV edición Festival internacional de Trompeta “Ciutat de Xixona”

Orfeón de la Real Hermandad de veteranos de las FFAA y la GC (ORVET)
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ACCIONES SOCIALES NACIONAL

Cuidado de la salud integral en niños desfavorecidos en España

Fundación Madrina

Encuentro de requenenses en Madrid

ACCIONES SOCIALES INTERNACIONAL

Acción socio-sanitaria en Senegal

Presentación del documental “Desvelando miradas” (Requena)
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La secretaria autonómica de Turismo, 
Cristina Moreno, se reunía con el 
alcalde de Utiel, Ricardo Gabaldón y 
el concejal de turismo, Rubén Murcia, 
junto con responsables municipales 
para evaluar futuras acciones y 
proyectos de promoción turística del 
municipio.

La responsable autonómica visitó 
las bodegas subterráneas, el refugio 
y el museo municipal y recorrió el 
casco histórico de Utiel para conocer 
de primera mano la red de recursos 
turísticos que ofrece la ciudad y 

planificar futuros proyectos promocionales con el apoyo de la Generalitat 
Valenciana.

La responsable autonómica destacó el gran potencial patrimonial del 
municipio y remarcó la importancia de incorporar la singularidad de los 
atractivos del municipio en las ofertas turísticas.

“Sin duda, el rico patrimonio subterráneo que alberga Utiel es uno de 
los recursos distintivos de la localidad y si lo ofertamos con un paquete 
conjunto que incluya propuestas novedosas con planes vinculados a 
naturaleza, deporte y gastronomía, donde Utiel tiene también mucho 
que ofrecer, el reclamo turístico será exponencial” destacaba la 
Secretaria Autonómica de Turismo, Cristina Moreno.

El alcalde de Utiel, Ricardo 
Gabaldón, acompañó a 
la secretaria autonómica, 
Cristina Moreno, durante 
el recorrido guiado por 
el municipio y le trasladó 
el especial interés del 
Ayuntamiento de Utiel en 
promocionar y poner en 
valor los atractivos de la 
ciudad a través la cartera 
de oportunidades que 
ofrece Turisme Comunidad 
Valenciana.

“Uno de los proyectos de futuro que nos gustaría alcanzar sería la 
denominación de municipio turístico de la Comunidad Valenciana. Utiel 
es un destino turístico de interior con una gran diversidad de recursos 
turísticos tanto desde la vertiente patrimonial e histórica, como la 
cultural, festiva, gastronómica y natural que lo convierten en un destino 
singular y único” apuntó el alcalde de Utiel, Ricardo Gabaldón.

La Oficina de Turismo de Utiel, continúa promoviendo su marca turística  
“Utiel en tu Interior” y ofrece visitas guiadas todos los días del año y 
recientemente ha puesto en marcha la venta online de tickets para 
facilitar las reservas a los visitantes.

Tourist Info Utiel: 637 838 658  - turismo@utiel.es 

LA SECRETARIA AUTONÓMICA DE TURISMO VISITA UTIEL Y DESTACA EL 
POTENCIAL PATRIMONIAL DEL MUNICIPIO

DE NOVIEMBRE A MARZO, CICLO DE CINE CÓMICO 
ESPAÑOL EN UTIEL

La Casa de Cultura se 
convierte de nuevo en sala de 
cine para acoger el ciclo de 
cine clásico cómico español. 
El pasado mes de noviembre, 
la Concejalía de Cultura 
del Ayuntamiento de Utiel 
iniciaba el programa especial 
de sesiones de cine clásico 
dedicadas a la comedia 
española que se prolongarán 
hasta el mes de marzo.

Cada primer viernes de mes, 
a partir de las 18.00 horas, 
los amantes del séptimo 
arte podrán disfrutar de las 
proyecciones de grandes 
clásicos cómicos del cine 
español con actores de la talla 
de José Luis López Vázquez, 
Gracita Morales, Alfredo 
Landa, Tony Leblanc o Pepe 
Isbert entre otros.

Para abrir el ciclo, se comenzó 
con el clásico de 1955 
“Historias de la radio”, de 

José Luis Sáenz de Heredia protagonizada por grandes actores como 
Paco Rabal.  Un film que narra tres pequeñas historias basadas en 

concursos radiofónicos enlazadas de forma divertida a través del locutor 
y su prometida, que muestra el gran fenómeno que se produjo en España 
con la llegada de la radio.

El viernes 1 de diciembre se iniciará la década de los 60 con la proyección 
de la película “El cochecito” de Marco Ferreri. Para iniciar el nuevo año, el 
ciclo presentará el 12 de enero “La venganza de Don Mendo” adaptación 
de Fernando Fernán Gómez del año 1961.

Un desternillante intento de atraco protagonizará la sesión del 2 febrero 
con la popular película de José María Forqué del año 1962 “Atraco a las 
3”. Para cerrar el ciclo de cine cómico español, se proyectará la comedia 
protagonizada por Alfredo Landa “El puente”, de Juan Antonio Bardem.

Las películas se proyectarán en el salón de actos de la Casa de Cultura de 
Utiel a las 18.00 horas con entrada gratuita.

Cinefórum con el crítico valenciano Ramón Alfonso

El ciclo de cine cómico español contará con un moderador de excepción, 
Ramón Alfonso, escritor, crítico e historiador cinematográfico que ya 
colaboró en el ciclo especial de cine homenaje a Berlanga en Utiel, y 
que volverá a compartir tertulia con el público aportando comentarios 
y anécdotas sobre el rodaje, montaje y evolución de las películas 
programadas.

Ramón Alfonso (Valencia, 1977) es autor de varios libros y colaborador 
en la revista “Dirigido por...”. Organiza ciclos de cinefórum para distintos 
espacios y es profesor de historia del cine. Colabora con la Filmoteca de 
Valencia y con el Museo Valenciano de la Ilustración y de la Modernidad 
(MuVIM) . Es autor de varias obras audiovisuales, como el largometraje 
“Primer plano de un cineasta” presentado en el festival Mostra de 
València-Cinema del Mediterrani, y también es socio fundador de la 
asociación cultural “El Efecto Kuleshov”. Desde 2018 es programador y 
organizador del festival Quartmetratges.
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VALORACIÓN DE ALCALDÍA DE LOS SEIS PRIMEROS 
MESES AL FRENTE DEL EQUIPO DE GOBIERNO

Transcurridos los seis primeros 
meses al frente de la alcaldía 
del Ayuntamiento de Utiel está 
trabajando en un proyecto de 
cambio del cual ya hemos obtenido 
una muy buena respuesta de 
la ciudadanía utielana como 
del consistorio, funcionarios y 
personal laboral.

Desde el pasado 17 de junio que 
tomamos posesión, hemos actuado 

para devolver la confianza que los ciudadanos depositaron en las 
urnas. Por ello, desde el primer día hemos dado la posibilidad de que los 
utielanos se acerquen a la alcaldía a proponer sus ideas o propuestas. 

Así como, nos hemos centrado en comenzar a mejorar la vida 
socioeconómica utielana porque queremos que la gente pueda vivir en 
Utiel, tenga oportunidades laborales al igual que empresarialmente se 
mantenga y a la vez, se incremente el número de negocios.

Como así ocurrió el pasado mes de octubre con la última edición de 

Feria Utiel Gastronómica que se renovó 
el proyecto agradeciendo el apoyo de 
las empresas que se sumaron a este 
cambio como la vuelta de la Feria de 
Maquinaria Agrícola que promueve un 
sector tan importante en nuestra zona.

En tan solo seis meses, la valoración ha 
sido muy positiva y nos centramos por 
llevar a cabo realidad las propuestas 
con las que nos presentamos a las 
elecciones. Por ello, ya hemos suprimido 
algunos impuestos para que sean más 
justos y otros los bajaremos. 

Como he señalado vamos a potenciar 
el turismo y nuestra riqueza cultural 
dando a conocer nuestro inmenso 
patrimonio, Iglesia Parroquial, bodegas subterráneas o museos, Sierra 
del Negrete y El Remedio, que junto con las bodegas, empresas turísticas 
y nuestra gastronomía forman un conjunto muy atractivo para que 
podamos dar a conocer y desarrollar la ciudad de Utiel y nuestro entorno.

Queremos desarrollar la ciudad de Utiel Cultural, deportiva, social y 
empresarialmente.

I CONCURSO DE           
FACHADAS NAVIDEÑAS 
DE UTIEL Y PEDANÍAS

Con motivo de las fiestas navideñas 
y con la intención de dinamizar 
la participación activa de los 
ciudadanos, el Ayuntamiento de 
Utiel, a través de la Concejalía 
de Festejos ha convocado el 
“Primer Concurso de Decoración 
de Fachadas Navideñas 2023”, a 
celebrar en Utiel y sus Pedanías.

Se establecen dos modalidades 
para participar:

-Modalidad Fachadas

-Modalidad Balcones y ventanas

El plazo para presentar solicitudes 
ya ha comenzado y finalizará el 
próximo 11 de diciembre de 2023.

Los interesados pueden formalizar 
la solicitud a través del registro 
presencial SAIC del Ayuntamiento 
de Utiel o sede electrónica de Utiel.

Requisitos:

- Las personas participantes en 
el presente concurso deberán 
adornar su vivienda con temas 
alegóricos al ambiente propio de 
las Fiestas Navideñas, valorándose 
la creatividad, iluminación, 
composición y armonía del 
conjunto.

- Queda excluido el empleo de 

fuego (antorchas, velas, etc.) 
o cualquier otro elemento de 
pirotecnia (bengalas, etc.).

- Las decoraciones tendrán 
que estar ubicadas en la parte 
principal y no se permitirán en 
patios interiores o viviendas que 
no tengan visión desde la calle.

- La decoración deberá ser 
realizada por particulares, nunca 
por un profesional. El montaje 
y desmontaje de los elementos 
decorativos será realizado por 
cada participante.

- Ninguno de los elementos 
utilizados para la decoración podrá 
molestar a vecinos colindantes.

- Para que este concurso pueda 
llevarse a cabo, deberá de haber 
un mínimo de 3 inscripciones de 
fachadas, realizadas en el plazo 
indicado. En caso contrario, el 
concurso quedará cancelado.

Más de 40 niños y niñas de 
2º de Educación Primaria del 
CEIP Enrique Rambal así como 
medio centenar de alumnos y 
alumnas de 3º de la ESO del IES 
Alameda de Utiel visitaron las 
dependencias del  Ayuntamiento 
de Utiel  con paradas especiales 
en el salón de plenos ,despacho 
de alcaldía y también en la 
bodega subterránea ubicada en 
el propio consistorio.

Los alumnos están preparando 
un trabajos sobre conocimiento 
del medio que centrarán en el 
municipio de Utiel, sus  tradiciones, 

historia, cultura y festejos; por 
su parte el alumnado del centro 
de educación secundaria ha 
mostrado especial interés por 
conocer el funcionamiento de 
la administración local y las 
singularidades históricas del 
municipio. 

Estos encuentros socioeducativos 
continúan desarrollándose 
de la mano de los centros 
educativos con el objetivo de 
acercar el funcionamiento de la 
administración local, la casa de 
todos, a los más jóvenes.

Desde el Ayuntamiento de Utiel 
quieren agradecer la implicación 
de los centros educativos, 
personal directivo, profesorado y 
alumnado, para llevar a cabo este 
tipo de iniciativas que acercan 
las funciones del consistorio y la 
identidad del municipio utielano.  

ALUMNADO DEL CEIP ENRIQUE RAMBAL Y 
DEL IES ALAMEDA DE UTIEL VISITARON EL 
AYUNTAMIENTO DE UTIEL
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UTIEL SENSIBILIZA A LOS 
MÁS JÓVENES EN LA SE-
MANA DEL 25-N

Alumnado de 5º y 6º de educación 
primaria de centros educativos de Utiel 
participaron en las yincanas temáticas 
organizadas por la Unidad de Igualdad 
del Ayuntamiento de Utiel con motivo 
de la semana del 25-N, Día Internacional 
de la Eliminación de la Violencia contra 
la Mujer. El objetivo,  sensibilizar a los 
jóvenes con de actividades específicas 
en las que se aborden diferentes 
situaciones de la vida cotidiana con la 
igualdad como materia transversal.

Bajo el título “Quererme bien, para querer bien”, el alumnado participó 
en las diferentes pruebas/actividades para analizar señales de alarma en 
las formas de actuar o de pensar en las relaciones tanto sociales como de 
pareja. El objetivo es sensibilizar a los más jóvenes a través de acciones 
específicas en las que se abordan situaciones de la vida cotidiana con la 
igualdad como materia transversal. En esta misma línea, el alumnado 
de los IES de Utiel realizaron talleres de sensibilización en materia de 
igualdad y de lucha contra la violencia de género y los consejeros del 
CLIA, como representantes de los centros educativos del municipio, 
siguen abordando en sus reuniones mensuales actuaciones vinculadas 
a la difusión de campañas preventivas.

La campaña de Utiel en contra de la violencia de género, organizada 
por la unidad de igualdad del consistorio, cuenta con la colaboración de 
Servicios Sociales de Utiel, la Red Valenciana de Igualdad y la Oficina de 
Asistencia a las Víctimas del Delito (O.A.V.D) de Utiel, en la que el 60% de 
delitos atendidos este año están relacionados con violencia de género y 
violencia doméstica y con más de medio centenar de órdenes activas de 
protección de víctimas de violencia de género.

Utiel se sumó a la campaña 25-N por el Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra la Mujer, con el objetivo de sensibilizar 
a la población sobre esta lacra social, la violencia de género, que durante 
este 2023 ha acabado con la vida de 52 mujeres, asesinadas a manos de 
sus parejas o exparejas y como cada año, el balcón consistorial se vistió 
con lazos morados y pancarta reivindicativa como muestra de repulsa

Recursos disponibles en Utiel

Oficina de Atención a las Víctimas del Delito - OAVD Utiel

Ubicada en el retén de la Policía Local de Utiel y ofrece diferentes vías de 
contacto: Teléfono 96 217 31 26, WhatsApp 637 83 85 90 o mail  victimes_
utiel@gva.es. 

Desde la OAVD, se realiza el asesoramiento jurídico a víctimas directas e 
indirectas, se facilita soporte emocional y se coordinan acciones con las 
diferentes instituciones implicadas.

En caso de urgencia, el teléfono 016 está operativo los 365 días del año, 
24 horas, y la llamada no deja rastro. En la Comunidad Valenciana, 
también está disponible el Centro Mujer 24 horas 900 580 888.

Departamento de Servicios Sociales Utiel

El equipo de servicios sociales del Ayuntamiento de Utiel asesora e 
interviene desde el ámbito educativo, psicológico y social apoyando 
a cualquier mujer que sufra violencia de género. Se presta asistencia 
social integral desde diferentes áreas.

Servicio de Igualdad de Utiel 

La Unidad de Igualdad de Utiel ofrece un servicio gratuito y confidencial 
de asesoramiento, información y orientación en materia de igualdad 
de oportunidades entre mujeres y hombres, así como de prevención 
de la violencia de género, realizando actividades a nivel individual y 
comunitario. 

LOS CONSEJEROS DEL CLIA  
MUNICIPAL ABORDAN LOS      
DERECHOS DE LA INFANCIA EN 
LAS 1ªSESIONES DEL CURSO
El Consejo Local de la Infancia y la 
Adolescencia (CLIA), órgano municipal de 
carácter consultivo que representa a niños 
y adolescentes del municipio, arrancaba 
el pasado mes de octubre el nuevo curso 
con diferentes propuestas. En concreto, las 
primeras sesiones han incluido iniciativas 
conmemorativas del Día Internacional de los 
Derechos de la Infancia. 

El equipo del CLIA de Utiel ha elaborado un 
vídeo especial con motivo de esta efeméride 
reconocida por la Asamblea General de 
Naciones Unidas con el que de un modo muy 
visual mostrarán la importancia de preservar 
y llevar a la práctica efectiva derechos 
fundamentales del niño como el derecho a la 
salud, a la protección o a la educación.

En esta convocatoria, 2023-2024, un total de 17 
integrantes del Consejo Local de la Infancia y 
la Adolescencia se reúnen una vez al mes para 
formarse e intercambiar opiniones sobre temas 
como participación ciudadana, igualdad o 
coeducación entre otros.

El CLIA cumple este curso su tercera edición y 
se consolida como órgano consultivo municipal 
del colectivo de niños y adolescentes del 
municipio. 
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GEMMA ORTIZ MAYORDOMO Y VICTORIA PONCE 
GONZÁLEZ, FALLERAS MAYORES DE UTIEL 2024, 
COINCIDIENDO CON EL 80 ANIVERSARIO DE LAS 
FIESTAS JOSEFINAS

El pasado 11 de noviembre, Utiel se vestía de gala para celebrar el acto 
de exaltación de sus Falleras Mayores 2024, Gemma Ortiz Mayordomo y 
Victoria Ponce González, en el Teatro Rambal, así como se celebraba el 
80 aniversario de las Fallas en nuestro municipio.

El acto se iniciaba con el recibimiento por parte 
del alcalde, Ricardo Gabaldón, y miembros 
de la corporación municipal a las diferentes 
juntas locales falleras de otros municipios 
y representantes falleros de nuestras tres 
fallas locales. A continuación, se realizaba un 
pasacalle por el municipio, llenando de color 
y pólvora las diferentes plazas utielanas, y 
dirigiéndose hacia el Teatro Rambal, que 
se engalanaba para acoger el emotivo 
acto del 80 aniversario y de proclamación 
como Fallera Mayor 2024 a Gemma Ortiz 
Mayordomo y como Fallera Mayor Infantil 
2024 a Victoria Ponce González.

Un evento en el que se daban cita cientos de 
representantes del mundo fallero: Integrantes 
de las tres comisiones falleras mayores e infantiles de Utiel, de Juntas 
Locales Falleras de la provincia, así como de asociaciones e instituciones 
que compartieron esta velada especial. El evento comenzaba narrando 
una breve historia de cómo se realizaron las primeras fallas y nombrando 
a las primeras Reinas Falleras y Presidentes del año 1945. También se 
rindió homenaje tanto a las nuevas Falleras Mayores de Utiel, como a 
las últimas diez Falleras Mayores, a las Reinas Falleras y Reinas del Foc 
y a las juntas locales de Algemesí, Carcaixent, Paterna, Llíria, Alfafar y 
Picanya que nos acompañaron durante este día.

El acto fue clausurado por el alcalde de Utiel, que estuvo acompañado 
de la Reina de la Feria y Fiesta de Utiel, Srta. Aitana Junquero, y el 
presidente de Junta Local Fallera de Utiel, José Luis García.

El Ayuntamiento de Utiel ha trasladado su 
más sincera enhorabuena al joven deportista 
utielano, Kevin Koffi Illueca, tras conseguir 
dos medallas de Bronce en el Wako World 
Championship 2023, el Campeonato del Mundo 
de Kick Boxing disputado en Albufeira, Portugal.

Kevin Koffi ha participado en las modalidades 
de Kick Light y Ligh Contact en la categoría 
-84 kg Senior con la Federación Española de 
Kickboxing alzándose con medallas de bronce a 
nivel mundial para España.

El joven deportista de 25 años barría del tatami 
a su rival australiano en la fase de octavos y 
en cuartos, entraba en semifinales después de 
vencer 3 a 0 al competidor italiano. Finalmente, 
a pesar de la técnica e intensidad del combate 
del utielano Kevin Koffi, el pasado viernes caía 
en la recta final con el contrincante de Hungría.

El deportista utielano suma ahora 2 medallas 
más a su amplio palmarés con reconocimientos 

a nivel nacional, europeo y mundial, 
destacando el Oro en el Campeonato Mundial 
de kickboxing en 2021 y el Campeonato de 
Europa del año pasado.

Una fulgurante trayectoria deportiva que 
el Ayuntamiento de Utiel también le quiso 
reconocer el año pasado otorgándole la 
distinción del título de “Ciudadano honorario”.

El alcalde de Utiel, Ricardo Gabaldón, 
ha felicitado a Kevin Koffi “ por el gran 
esfuerzo , sacrificio y dedicación que viene 
demostrando a lo largo de toda su trayectoria 
dedicada al deporte profesional. Para todos 
los utielanos  es un verdadero orgullo contar 
con un deportista de élite como él que siempre 
lleva el nombre de Utiel allá donde va como 
un gran embajador de su ciudad”

EL DEPORTISTA UTIELANO, KEVIN KOFFI, SE ALZA CON 2 MEDALLAS 
DE BRONCE EN EL CAMPEONATO DEL MUNDO DE KICKBOXING 2023
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JORNADAS TÉCNICAS DE LA DO UTIEL-REQUENA

Poda de respeto, el potencial de la bobal y la proyección de los vinos blancos, temas claves

La DO Utiel-Requena organizó conjuntamente sus dos jornadas técnicas anuales, la Jornada vitivinícola y el Foro DO Utiel-Requena. Acompañaron 
el acto, el Director General de Desarrollo Rural, Francisco Javier Benito, y representantes del Ayuntamiento de Requena.

VINO, MÚSICA Y BUEN AMBIENTE EN EL “JALEO” DE LA DO
Al primer Jaleo con la DO acudieron multitud de winelovers para disfrutar del 
buen vino, de la gastronomía y de la música en directo pese a las inclemencias 
meteorológicas que supusieron un cambio de ubicación al Salón Polivalente de Utiel.

Esta feria reunió a 19 bodegas de la DOP Utiel-Requena, que participaron cada una 
con referencias de sus vinos blancos, rosados, tintos y espumosos. En los diferentes 
espacios se pudieron degustar los vinos de nuestra DO, así como tapas realizadas con 
productos locales de la comarca, como tortas, embutidos, encurtidos y hamburguesas. 
Y, como plato del día, arroz con morro y embutido. Además, los asistentes pudieron 
comprar in situ no solo degustaciones, sino también llevarse a casa los vinos de sus bodegas de confianza.

El acto estuvo amenizado por el grupo Revival, tributo de Los Beatles, D’barro, tributo a El Último de la Fila y DJ Murci. 
Asimismo, La DO regaló al público local diversos productos como totebags, mochilas, libretas y demás merchandising 
hasta fin de existencias.

Desde el Consejo Regulador de la DO Utiel-Requena, organizador de este “Jaleo”, queremos agradecer su participación en el evento a las siguientes 
bodegas: Bodegas Utielanas, Bodegas Rodeno, Bodegas Emilio Clemente, Bodegas Palmera, Coviñas, Hoya de Cadenas, Bodega Dussart Pedrón, 
Chozas Carrascal, Bodega Sierra Norte, Bodegas Vibe, Bodegas Del Valle, Bodega Jiménez-Vila Hnos., Bodega Las Mercedes del Cabriel, Vinos y 
Sabores Ecológicos, Vera de Estenas, Vegalfaro, Marques del Atrio, Bruno Murciano, Bodega Carlos Cárcel

¡Esperamos veros pronto en próximos Jaleos con la DO, con vinos, tapas y música!

JORNADA VITIVINÍCOLA

Claves: Utiel-Requena comprometida con la sostenibilidad

La jornada arrancó de la mano del presidente del Comité de Agricultura 
Ecológica de la Comunidad Valenciana (CAECV), Vicente Faro, del 
responsable en viña del Servicio de Sanidad Vegetal de la Consellería de 
Agricultura, Vicente Badía, y de la directora técnica de Horta, empresa 
de sistemas de ayuda para la gestión racional y sostenible de los cultivos, 
Elisa González. Esta charla fue moderada por la secretaria del Consejo 
Regulador, Carmina Cárcel.

Las novedades en la viticultura de la DO Utiel-Requena recogidas en las 
ponencias fueron las siguientes:

• El 78% del viñedo ecológico de la Comunidad Valenciana está en la 
demarcación geográfica de la DO Utiel-Requena con 13.527 has de 
viñedo y 52 bodegas certificadas por el CAECV.

• Un control eficaz de la polilla del racimo a través de la técnica ecológica 
de la confusión sexual con feromonas con 15.200 has de viñedo.

• La red de estaciones meteorológicas instaladas en la DO y el volcado 
de sus datos

• Avances en el ensayo de termoterapia en la Escuela de Viticultura y 
Enología para hacer frente a los hongos de madera.  

Tras ello, puso el broche de oro a estas Jornadas Vitivinícolas Julio 
Prieto, asesor vitivinícola en Origen, enólogo e ingeniero agrónomo, que 
habló detalladamente de la poda de respeto, principales errores y cómo 
subsanarlos.

 VI FORO DO UTIEL-REQUENA

Clave: Utiel-Requena comprometida con su terroir y las variedades 
locales

 El programa recogía una ponencia magistral titulada “el potencial 
de la Bobal del doctor, ingeniero agrónomo y enólogo José Hidalgo 
Togores, asesor de más de 35 bodegas a nivel nacional y con 12 años de 
experiencia en vinos de Bobal en la DO Utiel-Requena. Hidalgo destacó 
que “quien tiene una variedad autóctona tiene un tesoro” y analizó las 
debilidades y fortalezas de esta variedad en la DO Utiel-Requena.

 A continuación, se realizó un coloquio sobre la proyección de vinos 
blancos en la DO Utiel-Requena con la participación de Hidalgo y seis 
enólogos/as moderados por Chema Ferrer, periodista del periódico 
de Las Provincias. En dicho coloquio participaron Javier Pardo (Sierra 
Norte), Toni Fernández (Covilor), Sonia Briones (Pago de Tharsys), Luis 
Miguel Latorre (Latorre Agrovinícola) y José Hidalgo Camacho (Vicente 
Gandía).

Ante el cambio de tendencia en el consumo mundial y dirigido a los vinos 
blancos, se puso de manifiesto:

• La importancia de conocer y aprovechar las condiciones agroclimáticas 
idóneas de la DO para elaborar blancos de alta calidad.

• Las oportunidades a partir de las variedades locales, como la Tardana y 
la Merseguera, y de otras variedades que se adaptan muy bien al terroir 
de la DO Utiel-Requena.

El acto finalizó con una cata de 22 vinos blancos de la DO Utiel-Requena, 
algunos en primicia ya de la añada 2023.



Durante el mes de noviembre, la sede del Consejo Regulador DO Utiel-
Requena recibió una treintena de profesionales de la restauración local 
que continuaron su formación de la mano de Manuela Romeralo y 18 
enólogos/representantes de bodegas de la DO.

Este curso se organiza desde el 
Consejo Regulador y con el apoyo del 
CdT y la Mancomunidad del Interior 
Tierra del Vino.

Como novedad se organizó un TIC-
TAC para que estos profesionales 
pudieran interactuar y conocer de 
la mano de los propios enólogos 
los proyectos de cada una de las 
bodegas que participaron el pasado 
4 de noviembre en el “Jaleo con la 
DO”. Al finalizar las presentaciones, 
cada tarde pudieron catar con 
Manuela un vino de cada una de 
las 6 bodegas que acudieron cada 
tarde.

Durante la cata resultó muy 
enriquecedor poner en común toda la información que el grupo había 
captado previamente en los mensajes de los enólogos.

Esta fórmula permitió a una buena 
parte de la restauración de la 
comarca aprender de una forma 
amena y distendida sobre la cata 
y el servicio de vinos a la vez que 
pudieron conocer de primera mano 
los proyectos de estas 18 bodegas:

Dussart Pedrón, Carlos Cárcel, 
Bodegas Utielanas, Sierra Norte, 
Bru&Vineyards, Jiménez Vila, 
Bodegas Rodeno, Palmera, Vinos y 

Sabores Ecológicos, Marques de Atrio, Las Mercedes, Bodegas del Valle, 
Coviñas, Bodegas Vibe, Chozas Carrascal, Vera de Estenas, Vicente 
Gandía y Vegalfaro.

LA DOUR CONTINÚA LOS CURSOS DE CATA Y SERVICIO DE VINO PARA LA RESTAURACIÓN LOCAL

EL 78% DEL VIÑEDO ECOLÓGICO DE LA C.V SE UBICA EN LA DEMARCACIÓN DE LA DO UTIEL-REQUENA

El compromiso de la DO Utiel-Requena con la vitivinicultura ecológica es incuestionable. Así lo reflejan los últimos datos del Comité de Agricultura 
Ecológica de la Comunidad Valenciana (CAECV) y el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación: de las 17.379 has de ecológico de toda la 

Comunidad Valenciana el 78% están en la demarcación geográfica de la DO Utiel-Requena.

Las características agroclimáticas de la DO Utiel-Requena, junto con un cultivo del viñedo respetuoso con el 
entorno, han propiciado un crecimiento exponencial de las hectáreas de viñedo ecológico certificadas por 
el CAECV en esta demarcación: de 6.990 hectáreas en 2015 a 13.527 ha en 2023, un crecimiento del 93% en 
ocho años. Estos números llevan a Utiel-Requena a tener el 9% del viñedo ecológico de toda España.

Los datos de la zona de Utiel-Requena son buenos a nivel autonómico, pero aún son mejores en su provincia. 
De las 14.876 has de viñedo ecológico de toda la provincia de Valencia el 91% se encuentran en la demarcación 
geográfica de la DO Utiel-Requena (13.527ha).

Aumenta el número de bodegas certificadas en ecológico

En los dos últimos años también se observa un crecimiento de las bodegas de la DO Utiel-Requena certificadas 
por el CAECV para el embotellado y envasado de vino ecológico, que han pasado de 40 bodegas el 2020 a 
52 al cierre de 2022.

Pese a lo mucho que falta por hacer, ya que en España solo el 16% del viñedo es ecológico, la DO Utiel-
Requena está colaborando para elevar esa cifra por lo esencial que es para su futuro y para la viabilidad del 
sector. De hecho, la Comunidad Valenciana es la tercera autonomía que más viñedo ecológico tiene, solo por 
detrás de Castilla la Mancha y Cataluña. 

En definitiva, la producción ecológica en una Denominación de Origen, además de aportar un valor añadido 
a los vinos de la DO Utiel-Requena, es fundamental por todo lo que supone: contribuye a la protección del 
medio ambiente, al desarrollo rural, a la vertebración de sus territorios y a la fijación de población.
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